

## DE LA CASA Y DE LA CALLE

## Películas madrileñas

—¿Usted es tonto, Sr. Taf?  
—Me lo estaba temiendo, señor vecino.  
—¿Por qué lo dice usted?  
—Pues, hombre, porque se pasa usted la vida cazando gazapos municipales, ni más ni menos que si aquí a la gente le preocupase que le llamaran perro judío.  
—Tiene usted razón. De algunos años a esta parte ha cambiado radicalmente la psicología nacional—llamémosla nacional, para no ofender a nadie—. Aquí importa ya lo mismo decir blanco que decir negro. Hemos borrado todos los lemas de todos los escudos para sustituirlos por esta leyenda de un españolismo picaresco inconfundible: *Ande yo caliente y ríase la gente*.  
—Por eso le digo que pierde usted el tiempo. Desbarajuste de servicios, personal que no se sabe dónde está, multas que no se cobran, jefes que no entienden una patata de los asuntos que les están encomendados, ediles que no pagan el impuesto de inquilinato, calles sucias, bazas apostasas... ¡bah! No se quepe usted eso, que es perder el tiempo y el buen humor. Aquí, cuando se le descubre a un señor un gazapo, por muy gordo que sea, se hace el loco y pasamos a otro asunto. ¿Como nadie ha de exigirle responsabilidad...?  
—Es cierto, desgraciadamente, es cierto. El rubor...  
—No se ponga usted así, caramba. ¿Quiere usted divertirse un rato? Mire usted lo que me he traído en esta maleta.  
—¿Un cinematógrafo?  
—¿Quiere usted que vayamos a impresionar películas?  
—Vamos.  
—Arme usted aquí, en la calle de Bailén, frente al Palacio Real, la maquina.  
—¿Listo!  
—Duro con el manubrio. Sorprenda usted ese auto que salta como en una montaña rusa. Un salto, dos... tres... quince... veinticinco...  
—Milagrosamente no se ha estrellado.  
—¿Vamos a contar los baches desde la calle Mayor a la de San Quintín?  
—Total: ciento cuatro.  
—¿Qué calle es esta?  
—La Cava de San Miguel.  
—¿Y ese enorme boquete que corta la vía en todo su ancho y que tiene tantos metros de largo?  
—Un hundimiento. Han estado a punto de venirse abajo hasta las casas!  
—Pero eso será cosa que, a pesar de su profundidad y dimensiones, se repare en seguida.  
—Impresione y calle.  
—¿Por qué he de callar?  
—Porque esto está así desde el 23 de enero, día de San Ildefonso, y estamos a 15 de marzo.  
—¿Pero no trabajan día y noche para dejar expedido el tránsito?  
—Ya lo creo. Desde el día 23 trabajan cinco peones y tres carpinteros!!  
—No podemos quejarnos; el resto del personal estará por ahí tapando baches.  
—¿Le parece a usted que volvamos en juicio, para impresionar una película de la vía libre?...  
—No, no impresione usted tantos metros de películas de esto de los rieles del tranvía, porque todo Madrid está así, como la calle de Atocha.  
—¿Sabe usted en qué consiste eso?  
—En que el alcalde no quiere ordenar a las Compañías que pongan basalto en las entrevistas, para evitar que el asfaltado se resquebraje...  
—Emplace usted aquí la máquina, en la calle de Alcalá, pasada la plaza de Manuel Becerra.  
—Pero ¡esto es un aduar!  
—Es un barranco. Escuche usted... Gritos de socorro... Ayes de dolor... Es un infeliz que va en un coche y tiene ya el estómago en la boca.  
—¿Qué barbaridad! Mire usted aquel féretro como salta en la carroza... Se cae... Se cae... ¡Cataplum!  
—Pues esta es una calle de Madrid.  
—¿Y dónde están los obreros encargados de reparar baches?  
—Deben estar en la Cava de San Miguel, arreglando el hundimiento desde el 23 de enero.  
—Bien es verdad que no existen 3.000 obreros, como usted decía, sino 1.500, como asegura ahora el Sr. Núñez Granés en una nota oficial, con su mija de ironía, que es precisamente lo menos necesario para que el servicio no resulte el más desbarajustado del Ayuntamiento.  
—Y esos 1.500 están todos en los tajos.  
—Que deben ser algo así como sitios ideales, nunca vistos por el público.  
—Dejaremos para mañana otras calles, porque yo llevo ya los pies destrozados.  
—Pues si se le ocurre a usted venir en coche o en automóvil...  
—Aguarde usted un instante. ¿Qué es esto?  
—La plaza Mayor. Tercera Casa Consistorial.  
—¿Y toda esa gente? ¿Esa enorme cola?

—Dueños de coches y autos, que vienen a satisfacer impuestos y multas para poder circular por las calles. ¡Vecinos que vienen a pagar para vivir en Madrid!  
—Pues sí que tienen buen humor.

Películas en local cerrado.  
En la Dirección de Clases pasivas.  
—Oiga usted, ¿cuántos pensionistas habrán trasladado sus domicilios fuera de Madrid?  
—No lo sé a punto fijo; pero calculo que unos tres mil.  
En la Asociación de Propietarios.  
—¿Tienen ustedes lista de los cuartos desalquilados?  
—No, señor, formaría un voluminoso tomo.  
—Pues ¿cuántos hay desalquilados?  
—Más de catorce mil.  
—¿Nada más!...

En el Ayuntamiento.  
El Sr. García Molinas.—Porque, además, los concejales D. Fulano, D. Zutano y D. Perencejo... tampoco pagan el impuesto de inquilinato.  
Todos los aludidos, a una.—Aquí tenemos los recibos de los siete trimestres!  
—¿Caramba, qué hombres más previsores! Son los únicos ciudadanos a quienes se les ocurre llevar encima todos los recibos que han pagado desde que se creó el impuesto de inquilinato!  
—Eso es tener escrupulosidad... y cartera!  
TAF.

## FIESTAS EN FERROL

## La botadura del Alfonso XIII

FERROL. (Sábado, noche.) Se ha celebrado en el Ayuntamiento una reunión importante para tratar de los festejos que se organizarán para solemnizar la botadura del casco del acorazado «Alfonso XIII».  
Asistieron a la reunión, además del Ayuntamiento en pleno, las más prestigiosas personalidades del Comercio y de la Industria, representantes de la Marina y del Ejército, Comisiones de Sociedades y Círculos, delegados de la Constructora Naval y de la Casa Jackson.  
Se convino en que se verifiquen festejos de gran lucimiento los días 6, 7 y 8 de mayo.  
La botadura se verificará el día 7 y, según se dice, la inauguración del dique, el día 8.  
Se dijo por persona bien informada que vendrá el Rey con el ministro de Marina para presenciar dichos actos.  
Acordaron los reunidos gestionar la circulación de trenes especiales, con objeto de que puedan venir centenares de personas que lo desean de la región gallega.  
Desde Inglaterra y desde Madrid vendrán 200 invitados por la Constructora Naval.  
Se sabe que en dicha fecha se encontrarán en este puerto los buques de guerra de la escuadra española y algunos extranjeros.

## Un escándalo en Bélgica

## Prisioneros.

BRUSELAS. Con motivo de una campaña periodística, a la que siguió una información ordenada por el ministro de la Guerra, ha estallado un escándalo, en que aparecen comprometidos muchos jefes y oficiales de alta graduación.  
Algunos de éstos han sido presos y otros sumariados.  
Se les acusa de incuria, ligereza y dilapidación.  
Especialmente, los más comprometidos pertenecen al Cuerpo de Artillería.  
Ahora resulta que los cañones encargados en 1908 y 1910 no han llegado todavía a poder del ejército belga.  
En los parques de municiones el desorden era indescriptible.  
Varios servicios de Administración militar aparecen muy embrollados.  
Se habla de malversaciones, de contratos privados con abastecedores y de otras cosas análogas.  
El asunto es la comida del día.  
Dice que la oposición provocará un debate en la Cámara, y que el ministro de la Guerra, general Hellebant, hará declaraciones.

## Consejo Superior de Emigración

Ayer se reunió el Consejo Superior de Emigración bajo la presidencia del Sr. Alvarado y a él asistieron los Sres. Barzanallana, Bullón, D'Angelo Galarza, Gilbert, Guillén, Sol, Martín Salazar, Luanco, López Núñez, Palomo, Pedregal, Pérez Hierro, Pignat, Ramírez, García de Hita, Salvat, Sánchez de Toledo, Satorres, Setuain, González Hontoria, Navarro Reverter y Seoane.  
Entre otros asuntos de menor importancia se estudió, a propuesta del señor presidente, la manera de evitar la emigración por Gibraltar, que tiene, en general, carácter clandestino, y se acordó que, antes de adoptar una resolución definitiva, informen con urgencia las Secciones primera y tercera.  
Análogo acuerdo recayó en otra propuesta relativa al régimen de los camareros y cocineros, cuyos abusos en algunos puertos son muy lesivos para los emigrantes.  
Asimismo se completó la reglamentación de los embarques de noche y se acordaron reglas generales respecto de la emigración a ciertos países.

## LA CUESTION RELIGIOSA

## ENSEÑANZA DEL CATECISMO

Suspensión del mitin del Frontón Central.  
La suspensión del mitin católico anunciado para hoy, suspensión que se atribuye a iniciativa de los propios organizadores, fué durante toda la tarde de ayer el tema de las conversaciones en el salón de conferencias del Congreso.  
La noticia se hacía circular con todos los visos de verosimilitud; pero no estará de más decir que al propio tiempo que se daba como cierta la suspensión, oradores que habían de tomar parte en el mitin, de celebrarse, declaraban en el Congreso que no tenían el menor anuncio de que el acto hubiera sido suspendido.  
A última hora, elementos organizadores del mitin confirmaron la noticia de que, en efecto, lo han suspendido.

El secretario de cámara y gobierno del obispado nos envía la siguiente nota:  
«En vista de las seguridades que el señor Presidente del Consejo de Ministros ha dado al señor obispo de Madrid-Alcalá en la entrevista que ha celebrado con él esta mañana, en cumplimiento de instrucciones que ha recibido de Roma, y considerando estas seguridades bastantes a tranquilizar la opinión de los católicos, tan excitados estos días, ha creído prudente el prelado aplazar, por ahora, el mitin anunciado para mañana domingo.»

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que es por completo inexacto cuanto se ha dicho de la visita del Presidente del Consejo al obispo de Madrid-Alcalá.  
El decreto sobre enseñanza del catecismo se redactará en breve y con arreglo a las manifestaciones hechas por el señor conde de Romanones ante la Junta de Damas, y de acuerdo con las declaraciones hechas en el Senado el 20 de diciembre último.

Hablando el conde de Romanones con uno de nuestros redactores acerca de la suspensión del mitin de hoy dijo que el Gobierno era completamente ajeno a las causas que hayan podido influir en esa suspensión.

El Gobierno, amparando los derechos de todos los ciudadanos, autorizó ese mitin, y sólo se preocupaba de adoptar aquellas medidas que requieran actos de esa clase donde se reúnen principalmente señoras y que el menor incidente puede dar lugar a consecuencias lamentables.

Respecto a la supuesta visita del Presidente del Consejo al señor obispo de Madrid, dijo aquél que siendo el obispo una autoridad de Madrid, le visitaba y se veían con la frecuencia análoga que se ven otras autoridades de su categoría; por lo tanto, una conferencia de ambos no podía tener trascendencia en el sentido que se ha comentado.

La suspensión de los mítines anunciados contra el decreto sobre el Catecismo no influirá para nada en el ánimo del conde de Romanones y pondrá el decreto a la firma de S. M. cuando haya pasado por los trámites anunciados.

La Junta de acción católica ha teleografiado anoche a todos los prelados rogándoles que aplacen la celebración de los actos de protesta preparados contra el decreto sobre la libertad de enseñanza del Catecismo en las escuelas oficiales.

El mitin anunciado para ayer tarde en el Centro de Defensa Social fué suspendido en cuanto se tuvo noticia de la resolución del prelado de la diócesis.

## En provincias

## En Barcelona.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) La Junta municipal del partido de Unión federal nacionalista republicana ha celebrado sesión, acordando remitir un telegrama al Presidente del Consejo de ministros, alentándole para llevar a la práctica el decreto acerca de la enseñanza del catecismo, celebrar el martes próximo un mitin en Gracia y organizar diferentes «aplechs» en distintos pueblos de Cataluña, con igual objeto.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Se han reunido los presidentes de las Asociaciones católicas del Obispado, tratando de la campaña a hacer contra el proyecto del Gobierno, referente a la enseñanza del catecismo.

Los trabajos realizados hasta ahora fueron expuestos por el presidente de la Junta diocesana, Sr. Trias.

Dió también lectura del programa de los que se proponen realizar, entre los cuales figura un certamen catequístico, con motivo de las fiestas constantinianas, en el que se otorgarán premios a los alumnos y maestros.

También se dió cuenta del mensaje-protesta que la Junta entregó en el Gobierno Civil y de varios mítines y fiestas que se organizan contra los acuerdos del Gobierno.

## En Ferrol.

FERROL. (Sábado, mañana.) Hoy se han reunido las señoras que constituyen la Asociación de damas católicas para la obra de propaganda de la fe y han acordado enviar un telegrama al jefe del Gobierno protestando contra el proyecto sobre enseñanza del catecismo por considerarlo atentatorio a la Constitución y al Concordato y vejatorio para los diez y ocho millones de españoles que profesan la religión católica.

## En Cádiz.

CADIZ. (Sábado, mañana.) El obispo ha teleografiado al conde de Romanones, en nombre propio y en el de innumerables padres católicos, rogándole encarecidamente que desista del proyecto sobre enseñanza del catecismo en las escuelas, por considerarlo contrario a los arraigados sentimientos religiosos de la gran mayoría de los españoles.

CADIZ. (Sábado, noche.) Millares de señoras, de todas las categorías y clases, han acudido a las parroquias para firmar la protesta contra el Gobierno por los propósitos de éste en cuanto a la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

## En Valencia.

VALENCIA. (Sábado, tarde.) Una Comisión de damas católicas valencianas, pertenecientes a varias Corporaciones y Sociedades, ha visitado al gobernador.

Componían la Comisión 25 señoras, que ostentaban la representación de más de 10.000, y las presidía la condesa de Montornés.

Entregaron al gobernador un mensaje opiniendo sobre el proyecto del Gobierno de declarar voluntaria la enseñanza religiosa en las escuelas, añadiendo que se adherían a todos los actos que en tal sentido hagan las damas madrileñas.

El gobernador ha ofrecido transmitir el mensaje y dar cuenta por telégrafo al Presidente del Consejo.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Esta tarde, en la iglesia llamada del Temple, han verificado las señoras católicas un acto de protesta contra el proyecto del Gobierno referente a la enseñanza del catecismo en las escuelas.

La concurrencia fué muy numerosa. En el presbiterio se colocó el sillón, que ocupó el arzobispo, Sr. Guisasaola.

Desde el púlpito pronunció una plática el canónigo lectoral, censurando el extravío del Gobierno y alabando la actitud de las señoras que se oponen a la descatalogación de sus hijos.

Terminado el acto, la mayoría de los concurrentes desfilaron por el Gobierno civil, depositando tarjetas.

Los actos anunciados para mañana se han suspendido en vista de las noticias recibidas de Madrid.

## En Oviedo.

OVIEDO. (Sábado, tarde.) Se ha producido un gran movimiento de protesta contra el proyecto de supresión del Catecismo en las escuelas.

La Juventud conservadora celebrará una serie de actos para combatir el proyecto; el primero de éstos ha sido una conferencia dada por el magistrado de Valladolid, que ha sido aplaudidísima.

## En Coruña.

CORUNA. (Sábado, noche.) Los elementos católicos celebran reuniones preparatorias para el mitin del domingo de Pascua contra los proyectos del Gobierno.

Las Sociedades obreras, en nombre de 8.000 asociados, han teleografiado al conde de Romanones adhiriéndose a la campaña en favor de la libertad de conciencia y protestando contra la conducta de las damas.

Han acordado enviarle un mensaje con millares de firmas, y celebrar un mitin y una manifestación.

## En Zaragoza.

ZARAGOZA. (Sábado, noche.) Sigue la campaña contra el proyecto de enseñanza voluntaria del Catecismo en las escuelas.

Entre las protestas presentadas hoy en el Gobierno Civil figuran del Centro de Acción Social Católica, de la Real Maestranza y de la Sociedad Económica de Amigos del País.

La Prensa local dedica gran extensión a la información de este movimiento de protesta.

## Asilo de Santa Cristina

Continúa este benéfico establecimiento correspondiendo a la confianza que la caridad pública, al sostenerle, le dispensa; en estos últimos días, precisamente, tres asilados que hace años ingresaron en el Asilo en el mayor desamparo, han demostrado con elocuentes hechos los benéficos resultados que las clases menesterosas obtienen en aquella casa: uno de ellos ha obtenido en las últimas oposiciones a Correos una de las primeras plazas, y ya está prestando sus servicios al Estado; otro ha obtenido el título de profesor Normal, aprobando también los primeros ejercicios de oposición a las plazas vacantes de maestros, siendo de esperar, por su excelente preparación, un definitivo y brillante resultado; el tercero ha recibido ya su título con calificación de sobresaliente en el Conservatorio de Música y Declamación, y recomendado con este antecedente por el fundador del Asilo, señor Aguilera, actuará en la próxima temporada en uno de los teatros de Madrid.

No son de extrañar tan brillantes resultados, que responden a los antecedentes de los centros docentes del Asilo de Santa Cristina, pues de él proceden algunos profesores de la Banda municipal, el segundo jefe de una banda militar de la guarnición de Madrid, el director de otra banda de una de las capitales de Galicia, un cura párroco de un pueblo inmediato a Madrid, un teniente de la reserva y multitud de empleados en establecimientos bancarios y casas de comercio de Madrid, distinguiéndose todos por su laboriosidad, su honradez y por la instrucción y educación que deben exclusivamente a los profesores del Asilo y a la piedad de su directora, Sor Fernanda Ramiro.

## Conferencias de cultura pedagógica

Anoche dió D. Amós Salvador, ante una concurrencia numerosa y distinguida, la sexta conferencia de cultura pedagógica. Disertó «Sobre la lectura», y fué su discurso un detached de amenidad, buen gusto y fondo cultísimo.

Tras un breve exordio hace notar que comúnmente suelen elegirse temas de conferencias cuya preparación casi siempre ha sido larga y laboriosa.

El conferenciante, en cambio, ha elegido en esta ocasión un tema sencillo, pero de gran importancia, pero cuya importancia ha de echar de ver el auditorio.

Entra de lleno en el asunto, estableciendo las ideas de escritura y lectura, y dejando sentado que esta segunda está lejos de ser, como comúnmente se cree, una simple transcripción de los caracteres escritos al lenguaje oral, sino que es una interpretación fiel del pensamiento de quien escribió, y en ocasiones, aun más, una adivinación de este pensamiento.

La escritura es una huella material de la idea; la lectura, un moldeado sobre la misma huella.

Al leer no se trata ya sólo de venir en conocimiento de la palabra; para eso están los diccionarios. Al leer se debe ir directamente en busca de la idea misma.

En suma, leer es interpretar las ideas y pensamientos tal como el escritor los concibió.

La escritura es una síntesis. El proceso del escritor en acción presenta tres fases: primera, elucubración de la idea; segunda, revestimiento, expresión de la misma; tercera, estilo.

La lectura, por el contrario, viene a ser un análisis. En primer lugar, el lector ha de observar el estilo, después el revestimiento de la idea, y, finalmente, la idea misma.

De suerte que lectura y escritura son dos cosas totalmente distintas.

Hay una especie de lectura, llamada *lectura por alto*, leer *por encima*, que viene a ser lectura incompleta, sin fijarse, sin atender a lo escrito, cosa que no da ningún fruto. En cambio, leer despacio es leer bien, repetida y atentamente, con conocimiento de lo que se lee. Hay, pues, una manera de leer material y otra espiritual. La primera es la puramente mecánica, necesaria al niño para poder pasar a la segunda, la espiritual, que puede ser de dos maneras: ligera y detenida.

Ante todo, para leer bien se necesita poseer sensibilidad, talento, cultura y educación adecuada. Bien claro es que el torpe, el inculto, no va a sacar de una lectura el mismo partido que el hombre instruido.

De igual modo que hay dos términos, *escribiendo* y *escritor*, procedentes de la misma idea, indicadores de modalidades distintas, deberíamos emplear las palabras *lector* y *lectura* con respecto a la lectura. La dificultad de leer bien aumenta en la lectura en público. Pocas gentes, aun ilustradas, hay que sepan hacerlo. Y muchos que creen leer bien *para sí*, se maravillan de que su lectura no produzca en el público el efecto deseado. Pero casi siempre resulta que ni siquiera saben leer para sí. La lectura tiene su fin: la adquisición de cultura. Muchos son poseedores de una magnífica biblioteca que han leído en parte o por completo. Parece que debieran poseer acopio de conocimientos y vasta ilustración. Nada más lejos de esto: su cultura es inferior, con mucho, a la que debiera esperarse.

A mayor ilustración, mayor sensibilidad: se lee mejor. Y lo notable es que el leer bien no se aprende en parte alguna. Es ello producto individual, tanto más perfecto cuanto más elevada sea la evolución del individuo.

Se aprende más a leer en público que para sí propio, porque de esta última suerte se permite el lector ciertas libertades y ciertas indulgencias que él no se tolera cuando lee para los demás.

Pasa después el conferenciante a enumerar las condiciones de la buena lectura, entre las que recomendó la correcta pronunciación, voz clara, entonación debida, y, sobre todo, la ley general de que el que lea lo haga en tal forma que su lectura semeje conversación.

Luego diferencié la lectura de la declamación y oratoria, diciendo que debe producir sus efectos, sin llegar a ser ni una cosa ni otra. Hizo notar la mayor dificultad de la lectura de la prosa sobre la del verso, demostrando que la cualidad de éste, ritmo, por sí sola hace que el lector pueda permitirse ciertas libertades que le son negadas para con la prosa. Acerca del timbre de voz en la lectura en público y para la oratoria, hizo notar que Castelar lo tenía desagradable y, no obstante, arrebataba al público, que sólo atendía a sus conceptos.

Como resumen, dice que el Ateneo debiera ser el laboratorio de la buena lectura, y hace resaltar la gran importancia de la escuela y el maestro, merced a cuyo concurso puede llevarse a cabo desde la primera edad la perfecta enseñanza de la lectura.

Nutridos aplausos premian la brillante conferencia de D. Amós Salvador.

## Círculo de Bellas Artes

A partir de hoy 16, hasta el día 24 del corriente, y en las horas de seis a ocho de la tarde, estará abierta al público la Exposición de los trabajos presentados al concurso de cabezas femeninas.

Desde el día siguiente al de la clausura quedan a disposición de los autores sus trabajos, Alcalá, 9.

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
16 de marzo de 1863.

PARIS, 14. La «Gaceta de Silesia» dice que los insurgentes polacos han ocupado Dombrowau, en donde Langiewicz proyecta dar una batalla.

ATENAS, 14. Parece que se ha descubierto una conspiración dirigida a reponer al Rey Otton en el Trono.

La Asamblea Nacional ha hecho manifestar a los representantes de Grecia en el extranjero que toda idea de retroceso al antiguo régimen ha de carecer de partidarios sinceros y formales.

PARIS, 14. Ha contraído matrimonio en esta capital la conocida contralto que tan buenos recuerdos dejó en el Teatro Real de Madrid Sra. Treveli con el Sr. Bettini, artista del teatro italiano de San Petersburgo.

BREST, 16. Se está alistando en este puerto la fragata de vapor «Panamá» para ir a reforzar la división naval de Méjico.

### CATASTROFES

**El ciclón de la Luisiana.**  
NUEVA YORK. El ciclón que ha devastado el Estado de Luisiana ha causado 60 muertos y más de 300 heridos.

Las pérdidas materiales ascienden a varios millones de dólares.

**Un ciclón en Buenos Aires.**  
BUENOS AIRES. Un espantoso ciclón ha causado enormes estragos en la provincia de Buenos Aires.

Hay que lamentar numerosas desgracias personales.

Las pérdidas materiales pasan de tres millones de pesos.

**Explosión en un barco.**  
PARIS. Despachos de Dunckerke dicen que a bordo del torpedero francés núm. 342, surto en dicho puerto, estalló ayer un tubo de las máquinas.

Tres marineros sufrieron heridas graves.

**Catástrofe ferroviaria.**

NUEVA YORK. Dos trenes de la Unión del Pacífico han chocado cuando marchaban a gran velocidad.

Doce viajeros resultaron muertos.

Los heridos son muy numerosos.

Han salido inmediatamente trenes de socorro.

**Hundimiento.**

BERLIN. En Pielcerf, esta tarde se celebraba una función en el teatro Municipal.

Se hundió el escenario, y resultaron heridas treinta coristas.

Algunas están graves.

### España, Francia é Inglaterra

**El viaje del Rey á París.**

PARIS. Dice hoy *Le Temps* que, á pesar de que los periódicos han anunciado, algunos hasta con carácter oficial, que el viaje del Rey de España á París se efectuará en el próximo mayo, nada hay decidido todavía.

«En el ministerio de Negocios—agrega—tampoco hay aún noticia alguna relacionada con dicho viaje.»

**El Tratado en el Senado.**

PARIS. El Senado ha elegido hoy la Comisión que ha de entender en el Tratado francoespañol.

La preside M. Ribot.

M. Pichon ha pronunciado un discurso muy amistoso para España, pidiendo que la ratificación del Tratado se haga lo antes posible.

**¿Hacia una triple «entente»?**

PARIS. Durante la permanencia en esta capital de los tres ministros ingleses que la han visitado, uno de ellos Churchill, declaró que sus dos colegas habían observado en España una gran corriente de simpatía hacia el establecimiento de una *entente* entre España, Francia é Inglaterra.

Agregó que tenía la seguridad de que si Francia lanzase la iniciativa, España la recogería gustosísima, y negociaría el pacto separadamente con las otras dos naciones.

### COSAS FRANCESAS

**Insisten...**

PARIS. Los periódicos insisten en que el Rey de España vendrá á París en el mes de mayo.

Aquí se encuentran, desde hace días, los Sres. Méndez Alanis y Gullón.

**La reforma electoral.**

PARIS. En el Senado ha continuado esta tarde la discusión acerca de la reforma electoral.

Hasta la hora en que teléfono, el debate no ofrece ningún interés.

**El impuesto sobre el juego.**

PARIS. En la Cámara se ha reunido la Comisión de presupuestos.

Ha acordado pedir que el proyecto sobre el juego se incluya en el orden del día, para discutirlo inmediatamente detrás de la amnistía, que se discutirá después de los presupuestos.

**Los mozos de café.**

PARIS. A partir de hoy, los mozos de café ya no tendrán que pagar el importe de las vajillas y servicios que se inutilicen.

### Estudiantes y socialistas.

RENNES. En la Bolsa del Trabajo, durante una reunión, llegaron á las manos grupos de estudiantes y de socialistas.

Varios de ellos resultaron con confusiones.

**Contra el proyecto de los tres años.**

PARIS. Los socialistas unificados se han reunido hoy, acordando, conforme ya habían anunciado, oponerse al proyecto de los tres años de servicio militar.

**Anarquista detenido.**

PARIS. En Chalons-sur-Garonne ha sido detenido el anarquista Waysse, que era amigo íntimo de Ducreff y Lacombe.

**Wilmart.**

REIMS. El banquero Wilmart, que se fugó de Bruselas después de cometer cuantiosas estafas, ha salido hoy para Bélgica, donde será juzgado.

**El incidente franco-turco.**

PARIS. En Consejo se ha tratado del incidente franco-turco, con motivo de la detención del vapor francés «Enrique Fraissinet».

**Los automóviles.**

VERSALLES. Han llegado sin novedad los automóviles que dan la vuelta á Francia. Aquí ha terminado el recorrido.

**Votación del presupuesto.**

PARIS. A última hora de la tarde ha sido votado el presupuesto en la Cámara.

Ha quedado aprobado por 475 votos contra 79.

He observado en mi práctica la acción benéfica de la Nesfarina, siempre con el más brillante éxito. Dr. Faci, Zaragoza.

### MARRUECOS

**Una conferencia.**

TANGER. (Sábado, noche.) El secretario de la Residencia, Sr. Zugasti, que está aquí de paso para Larache, ha celebrado con el marqués de Villalinda y el Raisuli una larga conferencia en la Legación de España.

**La futura Hacienda municipal de Tánger.**

TANGER. (Sábado, noche.) Los delegados del Sindicato Internacional, Sres. Ruiz, Saurin y Abensur visitarán al marqués de Villalinda con objeto de rogarle que obtenga, para dichos delegados, la concesión de una audiencia de la Comisión francoespañola, que está en Madrid estudiando la fórmula de internacionalización de Tánger.

Desean los delegados del Sindicato exponer ante la referida Comisión los puntos de vista acordados por aquella entidad como más convenientes para la organización de la futura Hacienda municipal tangerina.

**Para entregar las insignias.**

La Comisión organizadora de la suscripción popular para regalar al marqués de Villalinda las de la gran cruz que le ha sido recientemente concedida, le visitará mañana con objeto de entregarle dichas insignias, colocadas en artístico estuche.

Forman la Comisión el doctor Morro, representando á los españoles; el Sr. Pinto, por los hebreos, y Dukali, en representación de los moros.

**La revolución en Méjico**

**General fusilado.**

NUEVA YORK. El general Carranza, que se sublevó contra Huerta, ha sido capturado y condenado á muerte.

Su fusilamiento se ha efectuado hoy en Cahuiva.

**Se traga un paquete de agujas**

Y a le han sacado cuarenta.

PARIS. En Choisy, cerca de Reims, se ha dado un caso curioso de la gravitación de las agujas en el cuerpo humano.

Hace algunos meses, la señorita Tierron, hija de un propietario de viñedos, se tragó, ignorándose por qué, un paquete de agujas.

—Un día —ha declarado la joven— sentí unos pinchazos en el pecho, que parecían producidos por una aguja. Llamé mi padre al doctor Zeller, de Thierry, y éste observó que, bajo la piel, había una aguja.

Me hizo una incisión y me la sacó.

Pocos días antes ya me había sacado otra de la mano izquierda.

Desde entonces me han extraído cuarenta agujas, entre ellas cinco de los pechos, catorce de las piernas, quince del vientre y cuatro de una ingle.

Aún me quedan más, porque siento diversas pinchaduras cuando ando ó me muevo mucho.

Los médicos que cuidan á la joven dicen que ésta no corre peligro, y que concluirán por extraerla todas las agujas.

**Wilson paga la localidad en el teatro**

NUEVA YORK. El Presidente Wilson no quiere utilizar el yate presidencial, el *Mayflower*.

Todas las personas que tienen parentesco con el nuevo jefe del Estado han sido prevenidas por éste de que ninguna podrá ocupar ningún cargo oficial.

El Presidente ha declarado que pagará su localidad en el teatro como todo el mundo, y que no irá nunca al palco presidencial.

Por su parte, la señora de Wilson ha emprendido una campaña contra las faldas *entravées*, que son excluidas de la Casa Blanca.

### LOS ARMAMENTOS

**Italia llama á los reservistas.**

ROMA. Ha causado gran sensación el hecho de que por medio de una circular ministerial sean llamados á filas los reservistas de la segunda categoría de las clases de 1888 y 1889.

«El Popolo Romano» dice, con tal motivo, que la medida en cuestión tiene un doble objeto.

Primeramente, el de completar la instrucción militar de una de dichas categorías.

Y en segundo término, reforzar los efectivos del ejército.

**Una carta de Churchill.**

LONDRES. Cablegramas de Quebec dicen que continúa en la Cámara de diputados del Canadá la discusión del «bill» relativo á la creación de una flota canadiense.

El primer ministro del Dominio leyó un «memorándum» enviado por Mr. Churchill, ministro de Marina de Inglaterra.

En él, éste dice que los acorazados pedidos por el Canadá deberán ser construidos en los astilleros británicos, porque en los puertos del Dominio no hay elementos para ello.

Churchill afirma además en su documento que Inglaterra no podrá facilitar los Estados Mayores de los nuevos acorazados canadienses, y opina que el Canadá debe limitarse á dar á la Gran Bretaña el dinero.

Esta se encargará de lo demás.

La oposición acogió con protestas el «memorándum» de Churchill, y varios oradores dijeron que constituía un atentado contra la autonomía canadiense.

**Una nota de la «Westminster Gazette».**

LONDRES. El diario «The Westminster Gazette», órgano gubernamental, publica la siguiente nota, de origen oficioso:

«Una lamentable campaña de Prensa ha comenzado entre Francia y Alemania.

Las fiestas conmemorativas de la guerra de la independencia alemana son acompañadas por demasiados ruidos inútiles.

Los que en Alemania han preconizado la teoría de que es preciso herir cuando la ocasión es propicia, tienen su parte de responsabilidad en las inquietudes suscitadas al otro lado de la frontera.

La influencia de Inglaterra será empleada contra la idea loca de una guerra preventiva, si es que resulta verdad, como pretenden en Alemania, que Francia fomenta una conspiración en Europa, conspiración que exige la convivencia de Rusia y de Inglaterra.

Podemos afirmar de la manera más absoluta que nosotros, los ingleses, no tendríamos en ella la parte más mínima.

Los franceses son amigos nuestros y esperamos no tener con ellos motivo alguno de divergencia; pero si fueran capaces de parecida locura, nuestro deber sería detenerles y no impulsarlos á ella.

La armonía entre la Triple Entente y la Triple Alianza es hoy la principal necesidad de Europa y la más grande garantía de la paz.

Nuestra obligación es trabajar sin tregua para que esa armonía se produzca.»

**Mitin y palos.**

PARIS. Anoche celebróse el anunciado mitin organizado por los universitarios enemigos del aumento del ejército y de la vuelta al servicio de tres años.

Estuvo muy concurrido.

Para perturbarlo acudieron bastantes estudiantes nacionalistas y «camelots du Roy».

Y para tener á raya á éstos se estacionaron en los alrededores de la Presidencia muchos estudiantes y obreros socialistas.

Presidió el acto M. Gabriel Seailles.

Comenzaron los discursos en medio de mayor orden.

Pero á poco, los nacionalistas y los *camelots* empezaron á interrumpir.

Sus contrarios les increpaban y se promovían frecuentes tumultos.

De pronto, los *camelots* empezaron á gritar: —¡Prusianos!

El escándalo que se produjo fué mayúsculo.

Los socialistas y sus adversarios se acometieron furiosamente, y el local quedó convertido en un campo de batalla.

Durante más de media hora se luchó por la conquista de la tribuna, que asaltaban los nacionalistas y realistas y defendían los socialistas y radicales.

Al fin éstos expulsaron del local á aquéllos y pudo acabar el mitin y ser votada la orden del día.

Los heridos pasan de veinte.

**Aún no hay nada.**

BERLIN. Dice el *Lokal Anzeiger* que aún no hay nada decidido acerca de los nuevos impuestos.

Las reuniones que celebran los ministros de Hacienda de los distintos Estados alemanes no han dado resultado hasta ahora.

Son examinados muchos proyectos de nuevas contribuciones.

Los más viables serán sometidos á Bundesrath (Consejo federal), y éste resolverá en última instancia.

Claro es que lo que éste acuerde tendrá que ser ratificado por el Reichstag.

**El servicio militar.**

LONDRES. Lord Robert continúa con gran actividad la campaña en pro del servicio militar obligatorio.

**En el Senado.**

PARIS. Ha continuado en el Senado la discusión sobre el servicio militar.

La sesión interesante será el lunes.

**Manifestación.**

PARIS. Los socialistas han hecho un llamamiento á los republicanos para que acudan mañana al Prado de San Germán á protestar del servicio militar de los tres años.

**Revista militar.**

PARIS. Mañana, á las dos de la tarde, se verificará en Vincennes la revista de tropas anunciada.

Asistirá el Presidente de la República, M. Poincaré.

Desfilarán ante él treinta mil hombres.

Se han establecido servicios especiales de coches, automóviles y trenes.

Propónense asistir muchísimas personas.

**Protesta contra un impuesto.**

BERLIN. Comienza la oposición contra el impuesto sobre las fortunas adoptado en la reunión de ministros de los Estados confederados para hacer frente á las nuevas atenciones militares.

Los Estados del Centro lo combatirán duramente.

### LA GUERRA EN LOS BALKANES

**Piden demasiado.**

LONDRES. Hoy se reunirán los embajadores de las Potencias para examinar la respuesta de los Estados balcánicos.

Esta es como ya anticipé.

Los embajadores creen que las condiciones de los aliados son excesivas.

**Refutación.**

CONSTANTINOPLA. El ministro de Hacienda de Turquía ha publicado una Memoria en que refuta los razonamientos hechos por Bulgaria en una nota enviada á las Potencias, razonamientos que tienen por objeto justificar la petición de una indemnización de guerra.

**Operaciones en Tchataldja**

**Combates.**

CONSTANTINOPLA. Según despachos de origen oficial, ayer hubo en las líneas de Tchataldja combates encarnizados.

Aprovechando la mejora del tiempo, los turcos dispusieron dos operaciones simultáneas: una por la derecha de sus líneas y otra por la izquierda.

En este lado, un destacamento avanzó velozmente y atacó á los búlgaros, que ocupaban un pueblo donde hay una estación de ferrocarril.

Peleóse con encarnizamiento; pero al fin los búlgaros huyeron después de incendiar el pueblo y la estación.

Los turcos apagaron el fuego y se atrincheraron.

En el ala derecha las operaciones fueron más importantes.

La séptima división turca hizo una salida en masa por el Oeste.

Los búlgaros, sorprendidos, fueron arrollados; pero recibieron refuerzos y volvieron á la carga.

Peleóse furiosamente toda la tarde.

Al anochecer, varios regimientos búlgaros dieron una tremenda carga á la bayoneta.

Fueron rechazados por el fuego de la artillería turca.

Cuando llegó la noche cesó el combate, que se cree será reanudado hoy.

Las pérdidas han sido de mucha consideración por ambas partes.

**En Bulair.**

CONSTANTINOPLA. En Bulair, á la entrada de la península de Galipoli, no ha habido nuevos combates.

Los búlgaros se dedican á levantar trincheras y los turcos les observan arma al brazo.

**Hassan Riza asesinado?**

BERLIN. Despachos de origen montenegrino dicen que la situación de Skutari es desesperada y que los sitiadores esperan la rendición para los primeros días de la semana próxima.

Los extranjeros no corren ningún peligro.

Circula el rumor de que Hassan Riza, el gobernador militar de Skutari, ha sido asesinado por negarse á sustituir en las fortificaciones la bandera turca por la albanesa.

**¿Capitula Andrinópolis?**

La respuesta de los aliados.

LONDRES. Los diplomáticos se han reunido esta mañana para examinar la respuesta de los aliados.

No se sabe todavía si han adoptado algún acuerdo.

**Asalto á Scutari.**

BELGRADO. Convencidos de que Scutari no puede resistir ya un ataque vigoroso, serbios y montenegrinos se aprestan á dar un asalto definitivo á dicha plaza.

**¿Capitula Andrinópolis?**

CONSTANTINOPLA. El gran visir ha vuelto á recibir un despacho del jefe de las fuerzas de Andrinópolis, en el que detalla su desesperada situación, y dice que carece de viveres.

El propio general Chukri se encuentra enfermo.

Además, el cólera está haciendo más víctimas cada vez.

Se asegura que el Gobierno le ha contestado autorizándole para capitular.

**Los Jóvenes.**

CONSTANTINOPLA. El Comité de Unión y Progreso se muestra ya decidido, en vista de la gravedad de la situación, á procurar la paz cuanto antes y sea como sea.

**Tropas de refresco.**

CONSTANTINOPLA. Van llegando tropas de refresco, que inmediatamente son enviadas á los Dardanelos.

### UNA BROMA

**Desfile ante la casa de las sufraguitas**

LONDRES. Los habitantes de Londres, que desde hace meses son víctimas de las sufraguitas y de sus bromas pesadas, se han desquitado ahora, divirtiéndose á costa de ellas.

La broma es la más vulgar de todas, y su autor, si no ha dado pruebas de fértil inventiva, ha demostrado una gran actividad.

Contemos los hechos.

Desde las siete de la mañana de ayer, una docena de coches de reparto deteníanse delante de la casa donde las sufraguitas tienen establecido su cuartel general en King's Way.

Había cuatro carros de carbón, tres coches de talleres de planchado, dos carros de mudanza, el coche de una fábrica de cerveza, dos carros de aguas minerales...

El primero que subió al piso donde tienen su domicilio social las sufraguitas fué el carbonero, anunciando que traía treinta toneladas de carbón de Newcastle; después se presentó el encargado del reparto de cerveza para hacer entrega de veinte barriles, y más tarde el vendedor de aguas minerales preguntando dónde colocaba los tres mil sifones de soda que traía.

La cocinera, espantada, no cesaba de decir:

—Yo no tengo nada que ver con eso. Yo no soy más que la encargada de la cocina.

Uno de los repartidores, furioso, replicaba:

—No me importa. Aquí traigo la orden de compra.

Y en efecto, mostraba un papel con membrete de la *Womens's Society for Vote*.

Tuvo la Policía que intervenir por la aglomeración de curiosos que se formó en seguida en la calle. Además iban llegando otros representantes de diversos establecimientos con mercancías de diversa clase, jabón, pompas fúnebres, embutidos, percalina para banderolas, etc.

El público divertíase al ver el furor de los repartidores burlados, que juraban y perjuraban á voces.

Sobre todo las gentes acogieron con grandes risas la llegada de cuatro carros de basura y de un aparato para limpiar retretes.

El autor de la broma consiguió sólo en parte producir el efecto deseado. Porque muchos comerciantes, prudentes, telefonaron solicitando se les confirmara el pedido hecho, obteniendo, como es natural, una contestación negativa. Sin esta prudencia, todos los ramos del comercio hubiesen estado representados en el cortejo que desfiló por King's Way desde las siete de la mañana hasta la una de la tarde.

Algunos maliciosos han dado en sospechar que la broma la han organizado las propias sufraguitas para llamar una vez más la atención.

### SOBERANOS Y PRINCIPES

**La Gran Duquesa Tatiana.**

SAN PETERSBURGO. La Gran Duquesa Tatiana Nicolaievna, segunda hija del Czar, ha caído enferma con una fiebre tifóidea.

Ha sido trasladada con grandes precauciones al palacio de Tzarkoie Selo.

Su estado parece mejorar.

**EL CANAL DE PANAMA**

**Los peligros de su navegación**

LONDRES. A pesar de las reiteradas afirmaciones del coronel Goethals, gobernador de la zona del Canal de Panamá, afirmaciones según las cuales el agua circulará de un extremo al otro del Canal este mismo año, dice que los yanquis pueden darse por satisfechos si el Canal puede inaugurarse en el año 1915.

Recíbense—dice un telegrama de Nueva York al *Daily Mirror*—noticias que no dejan lugar á dudas respecto á la gravedad de los desprendimientos de tierras que se producen frecuentemente en el bajo de Culebra.

Esas noticias las publica la Prensa norteamericana, pero atenuando su gravedad para evitar sorpresas desagradables en la opinión pública. Sin embargo, ingenieros expertos de Washington afirman que será necesario destruir la colina de Gold Hill, en Culebra, á fin de asegurar la seguridad de los buques á su paso por el Canal.

Es de temer, en efecto, que esa col

# Informaciones de provincias

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
16 de marzo de 1863.

El día 19 del que rige es el señalado para botar al agua la fragata «Tetuán», de hélice, blindada, de 40 cañones y fuerza de 1.000 caballos, que se ha construido en el arsenal del Ferrol.

Este buque será el primero de los de su clase que enarbolará el pabellón español, y no cederá en nada a los mejores que tienen ya en el mar Inglaterra y Francia.

Antes de seis meses caerán también al agua otras tres fragatas blindadas, que se construyen en Cartagena, La Carraca y Marsella.

Dice un periódico de Santa Cruz de Tenerife que el Sr. D. Enrique de Bante está próximo a hacer la primera prueba de su máquina de «movimiento continuo», yendo después de la Candelaria a aquel puerto, embarcado en un bote, al que imprimirá el necesario impulso la nueva fuerza motriz.

### ANDALUCÍA

#### Nafragio de una lancha.

CADIZ. (Sábado, mañana.) Cerca de Tarifa ha naufragado la lancha *Virgen del Carmen*.

De los catorce tripulantes que en ella iban se han salvado dos, llegando a la aldea de Facina.

Se ignora la suerte de los restantes.

#### Un nuevo transatlántico.

Ha zarpado para Santa Cruz y Buenos Aires el nuevo transatlántico *Reina Victoria Eugenia* con centenas de viajeros.

En el pasaje figura el senador Sr. Carranza que marcha a la Argentina para estudiar el intercambio de productos.

A su regreso a España tratará de este asunto en el Senado.

También marcha la escritora y aviadora María Bueno.

El viaje del *Reina Victoria Eugenia* será el más rápido que se ha hecho desde Cádiz a la Argentina.

Un opulento argentino ha tomado departamentos de lujo para venir el mes próximo a España.

Desde el muelle un gran gentío ha presenciado la salida del magnífico barco.

#### La jefatura liberal.

MALAGA. (Sábado, noche.) Los primates del partido liberal se han reunido en el Gobierno civil, en vista de la renuncia del jefe provincial, D. José Padilla, aclamando a don Luis Armiñán para la jefatura.

Se ha nombrado un directorio con la jefatura honoraria del conde de Romanones y efectiva del Sr. Armiñán.

#### Muerte del duque de Prim.

Ha fallecido D. Fernando Heredia, duque de Prim.

Su entierro ha sido una sentida manifestación de duelo.

#### La Semana Santa en Cádiz.

CADIZ. (Sábado, noche.) Reina gran animación con motivo de la proximidad de la Semana Santa.

Han llegado muchísimos forasteros. El jefe de los liberales, D. Cayetano del Toro, trabaja activamente, como otros años, en la organización de las procesiones.

#### Gran concierto sacro.

CADIZ. (Sábado, noche.) Se ha celebrado en la Real Academia de Santa Cecilia un concierto sacro, cantándose el célebre Oratorio de Berossi.

La sala presentaba brillante aspecto, por el número y por la calidad del público que la ocupaba.

Dirigió el maestro de capilla de la Catedral, presbitero D. José Gálvez, que fué ovacionado, así como también lo fueron los cantantes del coro, el orfeón y la orquesta.

Ha sido un gran éxito musical.

### ARAGON

#### Huelga en una carretera.

ZARAGOZA. (Sábado, noche.) En Ayer se han declarado en huelga 80 obreros, que trabajaban en la construcción de la carretera de Ayerbe a Biel.

Piden reducción de la jornada de trabajo y aumento de jornal.

Para curar un resfriado en un día tome LAXATIVO BROMO-QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

### CASTILLA LA VIEJA

#### Un ferrocarril.

SORIA. (Sábado, noche.) Ha producido gran satisfacción la noticia de haber aprobado el Sr. Villanueva el proyecto de ferrocarril estratégico de Burgos a Scoria y Calatayud.

La primera noticia se supo por el diputado a Cortes señor vizconde de Eza, que se hallaba en la reunión que celebraba la Junta gestora.

Posteriormente se recibió un telegrama del senador Sr. Parres, ratificándola.

La Junta contestó dando gracias al señor Parres y a la Comisión.

Se ha telegrafado al Sr. Villanueva, testimoniándole la inmensa gratitud de esta provincia para él y el Gobierno, por tratarse de una obra que tiene excepcional importancia para el país, que espera verla realizada pronto.

#### Los profesores franceses.

BURGOS. (Sábado, noche.) Ha llegado el profesor del Liceo Carnot de París, monsieur Emile Dibie, que se dirige a Madrid para asistir a la inauguración del Instituto francés.

Espérase a los profesores MM. Merimée, padre e hijo, célebres hispanistas.

A la fiesta asistirán representantes del Instituto y de la Unión de estudiantes de Burgos.

Es probable que el ministro de Instrucción pública de Francia se detenga en Burgos a su regreso a París.

## TES SUPERIORES

Importación directa de nuestras marcas «Lacremoc» de China. «Punkah» de India. Depósito: Nicolás María Rivero, número 7.

### CATALUNA

#### Las huelgas.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Continúan las huelgas en igual estado.

Actualmente en Barcelona hay diez de otros tantos oficios, unas totales y otras parciales, alcanzando a unos 3.500 ó 4.000 obreros.

Son huelgas totales las de cerrajeros, aserradores mecánicos y doradores, y parciales las de latoneros, lampistas, zapateros, cerrajeros mecánicos, barnizadores de pianos y algunos otros.

Se teme que para fin de mes se declaren en huelga los estampadores, albañiles y carpinteros de obras.

Estas huelgas coinciden con el notable aumento de producción, consecuencia de la tranquilidad que reina en Barcelona de un tiempo a esta parte.

#### Telegrama comentado.

Es muy comentada en los Círculos nacionalistas y regionalistas la respuesta del conde de Romanones al telegrama que le dirigió la Unión gremial, protestando del acuerdo de la Junta municipal de vocales asociados, referente al asunto de las aguas.

Dice el jefe del Gobierno que el Consejo estudiará con interés el asunto, y que se halla dispuesto para él que la actual organización administrativa le conceda el medio de reparar las posibles injusticias que se puedan cometer en las provincias.

#### Muerte de un torero.

Ha fallecido en el Hospital de la Santa Cruz el torero Eduardo Arechaveta, alias

(Chavacha), que resultó herido en la novillada celebrada el domingo último en la Plaza Antigua.

### Los ferroviarios.

A avanzada hora de la madrugada ha terminado la Asamblea de los ferroviarios del Norte.

En ella los Sres. Arroyo y Bernabeu dieron cuenta de las gestiones hechas cerca de la Compañía, para conseguir algunas mejoras.

Detallaron largamente las entrevistas y contestaciones recibidas, que fueron muy favorables, según dijeron, a sus pretensiones.

La Asamblea acordó enviar telegramas de salutación al Comité, recordándole el cumplimiento de las promesas.

Después censuró la Asamblea el proceder del Comité central de la Federación Nacional Ferroviaria, y al Sr. Cordocillo particularmente, cuya conducta respecto a los ferroviarios barceloneses no fué la debida.

La Asamblea acordó enviar un telegrama a dicho Comité, protestando de su conducta.

Se acordó también telegrafiar a los Sindicatos de Valladolid, Zaragoza y Lérida, agradeciéndoles el concurso, y otorgar un voto de gracias a los comisionados.

El relato de las gestiones hechas será impreso y se repartirá profusamente.

### Contrabando.

Los carabineros del puerto, en la dársena del Morrot, sorprendieron una barca sin tripulantes, y al ser reconocida encontraron seis bultos de tabaco de contrabando.

### Entierro de «Chavachas».

BARCELONA. (Sábado, tarde.) A las cuatro de la tarde se ha verificado la conducción del cadáver del novillero *Chavacha*, desde el hospital al cementerio.

El entierro ha sido costeado por la Empresa.

El ataúd iba cubierto de coronas dedicadas por amigos y aficionados, y los toreros que se hallan en Barcelona llevaban las cintas.

El acompañamiento, muy numeroso, iba presidido por un hermano del finado.

### Deportes.

Esta mañana han salido en el rápido para Madrid los jugadores del Club España, que van a Madrid a luchar en el campeonato organizado por la Federación española de Clubs de *foot-ball*, para la posesión del título de campeón y la copa del Rey.

Esta noche son esperados en el rápido los individuos del Club de San Sebastián que han de luchar mañana y pasado con el Club de Barcelona para disputarse el título de campeones de España, disputándose también la copa de la Reina.

### El tránsito rodado.

En el Gobierno civil ha estado una numerosa Comisión de señoras a protestar del acuerdo adoptado por el Ayuntamiento autorizando el tránsito rodado durante los días de Jueves y Viernes Santo.

Las señoras han hecho notar que las Ordenanzas municipales, que prohíben la circulación del tránsito rodado, no pueden ser modificadas sino mediante acuerdo de la Diputación y del Gobierno civil.

Las Empresas de espectáculos prosiguen sus trabajos para conseguir que el miércoles, festividad de San José, puedan darse funciones públicas.

El gobernador se ha desentendido del asunto, diciendo que es competencia del ministro.

Los empresarios tienen un telegrama del ministro, diciéndoles que es el gobernador quien lo ha de arreglar.

El asunto apasiona, porque el día de San José es considerado siempre en Barcelona como una de las fiestas de más importancia.

## Agua de Cabreiroá

La mejor sin disputa para las afecciones vesicales.

### EXTREMADURA

#### Muerte sentida.

BADAJOS. (Sábado, noche.) Se ha celebrado el entierro del acaudalado banquero don Macario Vacas, tío político de D. Antonio Teixeira, abogado del Estado y corresponsal de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

El finado era comisario regio de Fomento, consejero del Banco de España y Caja de

Ahorros, comendador de varias Ordenes y magistrado suplente de la Audiencia.

Gozaba de generales simpatías y respetos por su prestigio y moralidad.

Presidieron el duelo los gobernadores civil y militar, el alcalde, el presidente de la Audiencia y el director del Banco, asistiendo innumerables Comisiones de organismos oficiales y particulares y un enorme gentío de esta población y de distintos puntos de la provincia.

¿Qué es lo que da al BYRRH su alta superioridad higiénica sobre los demás aperitivos? Las quininas de primera calidad y otras sustancias amargas, escogidas científicamente, a la par que los vinos generosos que sirven para su preparación.

### GALICIA

#### El orfeón de Oporto.

CORUNA. (Sábado, noche.) Ha llegado el Orfeón académico de Oporto, compuesto de ciento veintisiete escolares.

El recibimiento fué entusiasta.

Salieron en seguida para el Ferrol, donde celebrarán un concierto, regresando para dar otro en la Coruña, con objeto de crear escuelas gratuitas en Portugal.

Recorrieron las calles cantando el himno nacional portugués.

El lunes regresarán a Oporto.

### NAVARRA

#### Sobre un pleito.

PAMPLONA. (Sábado, noche.) En la vista celebrada en la Audiencia debatieron los señores García Prieto y Besada.

La sala estaba llena, viéndose muchos abogados del Colegio y distinguidas personalidades de San Sebastián, donde el pleito se sigue con gran interés.

Los dos informes son muy elogiados.

Después asistieron a un banquete, con que les obsequió el gobernador.

El Sr. García Prieto marchará, en automóvil, a San Sebastián, donde tomará el tren para regresar a Madrid.

#### El canal de Lodosa.

Han producido excelente efecto las noticias publicadas por la Prensa de Madrid respecto a la actividad del Sr. Villanueva en lo relativo al canal de Lodosa.

La opinión aplaude al ministro.

## Sucesores de G. Pereantón

La casa que mejores surtidos tiene en grabados, cromos, meladuras y espejos caprichosos para regalos.

### SUCESORES DE G. PEREANTON

Infantas, 1, Madrid.

### NORTE DE AFRICA

#### Contrabando de guerra.

MELILLA. (Sábado, noche.) Por confidencias recibidas en la Oficina central de asuntos indígenas, se sabía que a bordo de un vapor procedente de Orán era esperado un kabléño conduciendo cierta cantidad de contrabando de guerra.

Al fondear el vapor se personó en el muelle el teniente de la oficina indígena, Sr. Rodríguez Padilla, acompañado de un intérprete.

Detuvo al indígena Amar Ben Haddu, de la kabilia de Beni Ulich, que fué registrado, encontrándole dos saquitos que contenían catorce kilos de fulminantes para remington, para la recarga.

Poco después, el Sr. Rodríguez Padilla, con el jefe de la Policía, encontró en un baúl perteneciente a otro indígena, llamado Mohamed Ben el Hach, una tercerola Mauser, oculta en un doble fondo.

Los dos moros quedaron presos.

#### El «Alvaro de Bazán».

Ha zarpado con rumbo a Poniente el cañonero «Alvaro de Bazán».

#### Sin novedad.

No ocurre novedad en el territorio.

### VALENCIA

#### Alcalde que dimite.

CASTELLON. (Sábado, noche.) Además del alcalde de Burriana, ha presentado también su dimisión el alcalde de Alcalá de Chisvert.

### AVISOS UTILES

## Subasta voluntaria

Por acuerdo unánime de los señores liquidadores y de los socios que constituyen la entidad mercantil en comandita Rodríguez Caso y Compañía, se vende en subasta pública la fábrica vidriera denominada La Trinidad, sita en la Avenida de Miraflores, de Sevilla, con todos sus inmuebles, hornos, maquinaria, utensilios de fabricación, enseres y créditos, debiendo celebrarse el acto el día 22 de marzo próximo, a las cuatro horas, en la Notaría de dicha ciudad, a cargo de D. Eulogio Camacho Urbano, calle de San Eloy, núm. 12, donde se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones que fija las bases de la subasta.—Sevilla 18 de febrero de 1913.—P. P. de los liquidadores, José de Pando Navarro.

## Perlas y brillantes

Oro, plata, platino, papeletas del Monte y toda clase de alhajas; la Casa que más paga, es el sucesor de Camilo Orgaz.

13—CIUDAD RODRIGO—13

### COMPANIA IBERICA

ALCALA, 128, MADRID.—LABORADOS DE ZINC: Cúpulas, Decorados, Mansardas, Techos, Torreones, etc.

Neurastenia, anemia y debilidad general; su curación con el Miogenol, 5 ptas. farmacias

## Millones de esponjas

pesadas con barcos propios. Cepillería fina, plumeros, escobones, limpiabarros, etc. RONUK, brillo ideal para suelos. Perfuma, desinfecta. Abonos. Servicios sueltos. FILTROS DELPHIN, de elemento macizo. ALEXIADES, Infantas, 13. Teléfono 3.062.

### Los jaimistas.

En honor de los candidatos derrotados en las últimas elecciones preparan para el día 30 un mitin y un banquete.

### En recuerdo.

El martes próximo repartirá el Gobierno Militar 27.000 pesetas entre las familias de los soldados muertos en Melilla.

### Ebanistas en huelga.

VALENCIA. (Sábado, noche.) La huelga de ebanistas continúa en el mismo estado. Obreros y patronos persisten en la actitud ya conocida.

El día ha transcurrido sin incidentes.

### Los fundidores.

Ha visitado al gobernador civil una Comisión de obreros fundidores despedidos con ocasión de la pasada huelga para quejarse de que los patronos no les llaman.

El gobernador, a pesar de recordarles el acuerdo, según el cual eran ellos los que habían de presentarse, les ha ofrecido preguntar a los patronos si el lunes pueden ir los obreros a trabajar.

### VASCONGADAS

#### Muerto por un tren.

BILBAO. (Sábado noche.) Un tren de la línea de Bilbao a Portugalete ha arrollado en el paso a nivel de este pueblo a Juan Miguel Larrondo, de sesenta años de edad, separándole la cabeza del tronco.

#### Besada y García Prieto en San Sebastián.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) Los ex ministros Sres. García Prieto y González Besada vinieron a las ocho de la noche, haciendo el viaje en automóvil desde Pamplona, de donde salieron después de informar en la Sala de lo Civil.

Se hospedaron en el hotel María Cristina, donde han sido visitados por sus amigos.

Esta noche, a la hora en que teléfono, están en el teatro Victoria Eugenia y se proponen regresar a Madrid en el sudexpreso si disponen de plaza.

#### Cesión de un edificio.

La Diputación ha concedido al Municipio la ocupación del antiguo edificio que fué Gobierno civil, para destinarlo temporalmente a instalar las clases de la Academia de Música.

Folleto de «La Correspondencia de España»

## ENRIQUE DEMESSE

# REGINA DUCROISY

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

no lamento nada. He dejado una casa hermosa, un hombre por quien tengo más desprecio y asco que odio y he seguido a un hombre que me ama y amo, a un hombre que no quiere de mí más que yo y que a su lado he encontrado las alegrías de la vida, la felicidad que había soñado y que me parecía perdida para siempre. El resto me importa poco. Dime que me perdonas y seré tan dichosa como una mujer puede serlo.

—¿Cómo quieres que no te perdone— dijo el señor Gardinet—, si es verdad que soy un burgués de la vieja cepa? Si me hubieran dicho hace veinte años que mi hijo seguiría a su amante, hubiera dado un salto. Si me hubieran dicho que iba a pisar la casa del amante de mi hija, habría contestado: «Será para maldecir a mi hija y estrangular a su amante».

—¡Padre mío!

—Y, sin embargo, vengo a casa del amante de mi hija, estoy en ella, y he perdonado, porque no sé lo que ha pasado en mí durante estos largos meses que me parecía que el mundo estaba desierto; iba como un alma en pena, buscando por todas partes alguna cosa que me faltaba. Es que te amo, hija mía, hasta un punto que no sabré decir. No tengo más que a ti desde hace veinte años, casi desde que estás en el mundo. He trabajado para ti, diciéndome: «No conocerá más que las alegrías de la existencia y se casará con un príncipe, si quiere». En lugar de esto..., en fin, sí, tengo prejuicios, y las cosas de que soy testigo derriban todas mis ideas; pero antes que perderte estoy dispuesto a pisotear todo lo que yo veneraba y algo mucho peor. ¡Eres más fuerte que yo! ¡No puedo vivir sin verte!

—La señora está servida—dijo un antiguo criado.

—Bueno—siguió diciendo el señor Gardinet—, vamos, pues, a comer. A mí la emoción me abre el apetito y me muero de hambre. Ven, hija mía.

Y cogiendo del brazo a Clotilde, se dirigió al comedor.

### III

—De modo—dijo Gardinet, sujetándose la servilleta alrededor de su cuello,—que partís mañana.

—Mañana, sí, señor; tengo prisa por que estemos en seguridad, es decir, fuera del alcance de quien sabéis.

—¿Está todo dispuesto para vuestra marcha?

—Todo, pues desde hace ocho días no he perdido el tiempo. He alquilado en Busby, cerca de Londres, una casita instalada muy confortablemente.

—Pero—dijo el señor Gardinet—, ¿no encontráis cosa muy singular que el señor de Bucy-Lornans haya comprado una finca con mis escudos, el tunante, y precisamente en esta localidad donde habíais venido a ocultaros?

—Casualidad—dijo Enrique.

—No creo en la casualidad—dijo el señor Gardinet, y la verdad es que no estaré tranquilo hasta saber que Clotilde está fuera de Francia.

En este momento los convidados oyeron ruido de voces en la antesala.

—¿Qué es eso?—dijo el señor Gardinet.

—Parece que disputan—dijo Clotilde.

Enrique se levantó y se dirigió a la puerta, que se abrió de repente, apareciendo el criado.

—¿Qué hay, Juan?—preguntó Enrique.

—Señor, es un hombre singular, un individuo que quiere veros. Le he dicho que estabais ausente, y el hombre ha insistido de una manera brutal: quería entrar por fuerza.

—¿Por fuerza? ¿Quién es ese hombre?

—No lo conozco.

—¿Por quién ha preguntado?

—Por el señor Enrique Vauthier. Ha dicho que tenía que hablaros en el momento para revelaros una cosa de la mayor importancia.

Este coloquio había tenido lugar en voz baja, porque la puerta había quedado entornada. De repente se abrió de nuevo, y se presentó el intruso.

—Sí, es preciso que os hable al momento, señor Enrique, al momento.

—¿Santiago Millot, el cazador furtivo—dijo Enrique, estupefacto.

Y volviéndose hacia el criado, añadió: —Está bien, dejadnos.

El aspecto del que Enrique había llamado Santiago Millot era, seguramente, de naturaleza para espantar a los menos temerosos, como ya sabemos.

—¿Qué hay, Santiago?—preguntó Enrique.—¿Por qué queréis penetrar por fuerza en mi casa?

—Perdonad, dispensad, señor Enrique, la señora y la compañía—dijo el hombre, intimidado por la presencia de Clotilde.—Perdonad; pero pasan unas cosas...

—¿Qué cosas? Hablad, amigo mío.

—Pues bien—dijo Santiago—, señor Enrique, correis un peligro.

—¿Un peligro!—exclamó Clotilde.

—Un gran peligro.

—Explicaos, amigo mío—dijo Enrique, tranquilamente.

—Vos debéis tener enemigos. Sí, os quieren mal. Sabéis que soy cazador furtivo, que he tenido un asunto con un guarda, un indecente, un mequetrefe, que anda haciendo la rueda a mi mujer; como la hace alrededor de todas las aldeas del país: un tal Gaspar, a quien romperé las costillas algún día, si le encuentro otra vez haciendo cocos a la Marieta. Me ha hecho proceso verbal. He apelado a

# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
16 de marzo de 1863.

Dice un periódico que ayer falleció en esta corte, de resultas de un accidente, la hija mayor de la desgraciada doña Carlota Pereira.

El sangriento recuerdo de la catástrofe de su madre ha apresurado la temprana muerte de esta desventurada, según añade el mismo periódico.

Anteayer estuvo S. M. la Reina en el Real Museo de Pinturas, en compañía del señor marqués de Molins, para escoger modelo del traje que ha de llevar al baile de los duques de Fernán-Núñez. Dicese que vestirá el de Ester, pero cremos que no está decidido todavía.

Entre las personas que componen el mundo elegante háblase mucho del baile de trajes que ha de celebrarse en casa de los señores duques de Fernán-Núñez.

Una de las más bellas comparsas será, a no dudarlo, la de aldeanos y aldeanas calabreses, formada por las señoras de Fuentes Alcoy, Castro y otras, y por los Sres. Bruneti, Caverro, Fuentes, Gor y otros.

Estos últimos llevan en su traje tal número de botones, que el coste de ellos no bajará de 60 duros.

## CHOCOLATE

### EL GATO NEGRO

Es el mejor clase única, con ó sin vainilla. 250 pesetas paquete de 460 gramos; medio paquete, 1,25. De venta: Príncipe, 14, café y «La Mahonesa», Peligros, 4.

## PARA HOY

### Calendario y santoral

Domingo 16 de marzo de 1913.

Sale el Sol á las 6,26.

Se pone á las 18,22.

Sale la Luna á las 11,3.

Se pone á las 2,22.

**SANTORAL.**—Domingo de Ramos. Santos Ciríaco, Tasio, Hilario, Félix, Dionisio y Julián, mártires; Santos Agapito, Heriberto y Patricio, obispos, y San Abraham, confesor.

**SAN JULIAN,** mártir.

La ciudad de Anazarbo, situada en la provincia de Cilicia, fué la cuna de este santo. Irritados los paganos de la profesión cristiana y pública de Julián, le delataron y condujeron á Egea.

Los sectarios cometieron la cobardía de introducirle á viva fuerza en la boca el pan y vino de los ofrecidos en los sacrificios de los ídolos.

El tirano le hizo conducir por pueblos y ciudades para que fuese objeto de la pública irrisión, y en vez de alcanzar su propósito preparó una nueva corona al santo Julián, pues predicando por todos los pueblos de su tránsito el nombre de Jesucristo, se hizo apóstol y confesor.

Por último, vuelto á la ciudad de Egea y conducido ante el mismo juez, le mandó introducir en un saco de arena con escorpiones y víboras, y después de coserle, arrojó al mar.

Esta inhumana providencia se llevó á cabo. Pero el Señor hizo transportar el cuerpo de su santo á la ciudad de Antioquia, en donde por su intercesión se verificaron muchos prodigios.

## CORREOS Y TELEGRAFOS

Adhesión á un Convenio. — Los Estados Unidos han ratificado su adhesión al Convenio radiotelegráfico de Londres, celebrado el verano último.

Para la radiografía.—La Cámara de Diputados del Perú ha votado un crédito de cien mil pesos para instalar estaciones radiotelegráficas en Arequipa y Puerto Maldonado.

La revolución y el telegrafo.—Las oficinas telegráficas y del cable en Méjico han sufrido mucho durante las pasadas luchas, especialmente en los combates del día 12 de febrero.

Las granadas lanzadas por la Artillería abrieron grandes agujeros en los muros de las oficinas del cable; pero los telegrafistas mejicanos no abandonaron su servicio, que continuó cursándose como si nada anormal ocurriese. Por fortuna, no hubo ninguna desgracia que lamentar.

Cartas telegráficas.—El nuevo servicio de cartas telegráficas nocturnas va progresando notablemente en Inglaterra.

En las estaciones que tienen servicio permanente se admiten por la noche telegramas al precio de la tarifa corriente, es decir, tres palabras por medio penique, con un minimum de percepción de seis peniques.

Durante algún tiempo ha estado en ensayo este servicio entre Londres y Aberdeen y Londres y Belfast, dando resultados tales que el director general ha decidido ampliarlo á toda la nación.

Dentro de poco, tal vez ya, podrá utilizarse el nuevo servicio en treinta y seis grandes estaciones telegráficas de Inglaterra.

### Subasta de conducciones.

En Málaga se celebrará el día 15 de abril la primera subasta para la conducción en carruaje de cuatro ruedas ó automóvil entre Campillos y su estación, en 370 pesetas anuales.

Se admitirán pliegos en Málaga y Campillos hasta el día 10 de abril, á las cinco de la tarde.

### Conducción adjudicada.

La conducción de correspondencia entre Calamocha (Teruel) y su estación ha sido ad-

judicada en 499 pesetas anuales á D. Santiago Menadas.

El servicio empezará el 1.º de mayo, y habrá de efectuarse en carruaje de cuatro ruedas ó automóvil.

### Personal subalterno.

Por la Dirección General de Correos y Telégrafos han sido nombrados, con carácter provisional, los siguientes carteros y peatones:

D. Leopoldo Evie, cartero de San Juan de Lage (Lugo); D. Antonio Repullo, cartero de Granja (Córdoba); D. Conrado Sáiz, cartero de San Claudio (Oviedo); D. Pedro Gómez Rodríguez, cartero de San Julián de Landrove (Lugo); D. Pedro Picar, cartero de Taganauz (Canarias).

Todos los anteriores percibirán como retribución el importe de los derechos de distribución.

D. Joaquín Moro, cartero de Torre (Lugo), con 150 pesetas anuales; D. Daniel Andrés, de Roa (Burgos), con 300 pesetas; D. Estanislao Sebares, de Cereceda (Oviedo), con 200 pesetas; D. Vicente Alvarez Rego, de Loiba (Coruña), con 100 pesetas; D. Jerónimo Rodríguez, de Salientes (Almería), con 150 pesetas; D. Pedro Alonso, de la Rambla (Almería), con 365 pesetas; D. José Gutiérrez, de Torre del Campo (Jaén), con 250 pesetas; D. Francisco García, de Guajar-Faragüit (Granada), con 365 pesetas; D. Pablo Oteo, peatón de Medina de Pomar á Oteo de Losa (Burgos), con 700 pesetas; D. Francisco Casado, peatón de La Bañeza á Gruastacio (León), con 500 pesetas; D. Fernando Sabio, peatón de Ortigueira á Insúa (Coruña), con 365 pesetas; D. Francisco Ruiz Ballesta, peatón de Alcantarilla á Javalí Viejo (Murcia), con 150 pesetas anuales; D. Anastasio Villaró, peatón de Nájera á Castroviejo (Logroño), con 600 pesetas; D. José Miguel Buj, peatón de La Cuba á Mirambel (Teruel), con 350 pesetas; D. Daniel Gutiérrez, peatón de Quintanilla á Barruelo (Palencia), con 150 pesetas anuales; D. León García, peatón de Aldealpozo á Pozalmuro (Soria), con 300 pesetas.

## Aceites refinados

para cocina delicada, lo más exquisito que se encuentra en Madrid, lo vende Emilio González, antiguo dependiente de Venancio Vázquez, Carrera de San Jerónimo, 29. Marcas de los mejores aceites extranjeros.

## Dice el Presidente

El conde de Romanones manifestó que había llamado al ministro de Instrucción pública, encareciéndole la necesidad de que se pusiera al habla con el presidente del Consejo de Instrucción pública á fin de que el asunto relativo al decreto sobre instrucción primaria no se lleve con arreglo á los trámites ordinarios, sino activándolos, teniendo para ello sesiones extraordinarias la Sección primera del Consejo y el pleno.

El Gobierno quiere acabar cuanto antes con el equívoco, resolviendo el asunto en plazo breve.

Redactada en su día la disposición que proceda, la campaña podrá cesar ó continuar, pero ya no será sobre una suposición, sino sobre una realidad.

El Presidente aludió al relato que publica *La Epoca* de su entrevista con las damas católicas.

La escena—decía el conde—ha sido bien reconstruida, y se aproxima la referencia muchísimo á la realidad.

Las señoras han podido facilitarla. En mí no hubiera sido lícito, y por esto y por consideración á ellas, en la referencia que yo entregué á la publicidad, no contenía más que palabras mías.

Creía el Presidente que el mitin de católicos anunciado para hoy no se celebraría, sin que en ello haya tenido intervención el obispo de Jaca, por no encontrarse en Madrid, ni el obispo de Madrid-Alcalá, que no se ha movido de su palacio.

## Audiciones interesantes

Con el fin de demostrar al público la superioridad del AUTOPIANO sobre todos los aparatos para tocar el piano que hoy se construyen, se darán en la Casa Gasset & Toledo, Victoria, 4, audiciones con este maravilloso instrumento todos los días, entre seis y ocho de la tarde. Con ningún aparato se obtiene una ejecución artística como con el autopianó.

## FUSION DE CUERPOS

### Sobrestantes y auxiliares

La *Gaceta* publica el siguiente real decreto. «A propuesta del ministro de Fomento, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Con los Cuerpos de auxiliares y sobrestantes de Obras públicas que hoy existen, se formará un solo cuerpo, que se denominará Cuerpo de sobrestantes de Obras públicas, conservando sus individuos en el nuevo escalafón de este Cuerpo, el puesto que por su antigüedad les corresponde.

Art. 2.º El Cuerpo de sobrestantes de Obras públicas se regirá por el reglamento orgánico de 13 de febrero de 1903, y tendrá á su cargo las funciones que actualmente le están encomendadas á los de auxiliares y sobrestantes.

Art. 3.º Para el debido cumplimiento de los preceptos anteriores, se consignarán las modificaciones necesarias en el futuro presupuesto del ministerio de Fomento.

Art. 4.º Queda derogado el real decreto de 1.º de marzo de 1912 y todas las demás disposiciones que se opongan á lo preceptuado en este decreto.

Dado en Palacio á 14 de marzo de 1913.»

## UN PATRONATO

### AMIGOS DE LA ALHAMBRA

La «Gaceta» publica un real decreto del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, creando el patronato de Amigos de la Alhambra bajo el protectorado de S. M. el Rey, con el fin de conservar, restaurar y dar debido realce á aquel históricó recinto.

«La Alhambra de Granada—dice uno de los párrafos del preámbulo—es realmente el símbolo de la intensa civilización que se desarrolló en nuestra patria durante toda la Edad Media; y si, arquitectónicamente considerada, es el monumento más importante que queda de su estilo en los países donde los árabes dejaron la huella de su arte prodigioso, es, además, fuente de investigación para el historiador, objeto de estudio para el artista, venero de inspiración para los poetas, y, en fin, lugar de peregrinación y envidia y maravilla del mundo entero. Su conservación es un deber nacional y ha de redundar, ante todo, en favor del prestigio de España y en buena fama de quienes la fomenten; y todos aquellos que á tan elevado fin dediquen su esfuerzo, entre los cuales ocupa V. M. el lugar primero por el entusiasmo que en su ánimo ha despertado la idea de prestar atención diligente á aquel bello rincón de nuestra patria, cuya vista ha engendrado siempre en su espíritu nobles iniciativas, merecerán por ese solo hecho que la Historia y el Arte recompensen sus anhelos, acogiendo sus nombres y escribiéndolos en las páginas de su gratitud.

El peligro constante, que sólo milagrosamente ha podido conjurarse, de que se pierda tan preciosa joya para las generaciones venideras, debe servirnos de lección provechosa para no descansar en la tarea de que podamos ofrecerla á los ojos de sus admiradores en un estado que acriete á reflejar la grandiosidad de aquellos lugares, que en días lejanos supieron conquistar los antecesores de V. M.»

La parte dispositiva del real decreto dice así:

«Artículo 1.º Se crea el Patronato de Amigos de la Alhambra, bajo mi protectorado, con el fin de conservar, restaurar y dar el debido realce á aquel históricó recinto.

Art. 2.º Constituirán el Patronato un presidente y cuatro vocales, nombrados de real orden.

El cargo de presidente recaerá en persona de notoria competencia artística que se haya distinguido por su entusiasmo y apoyo en favor de las artes ó de las letras.

Los vocales se designarán por el siguiente orden:

1.º El inspector especial del monumento, presidente de la Junta facultativa de construcciones civiles.

2.º Un individuo de la Comisión de la Alhambra creada por real decreto de 19 de mayo de 1905.

3.º El comisario regio del Turismo.

4.º El alcalde presidente del Ayuntamiento de Granada.

Art. 3.º Los fondos del Patronato estarán constituidos por los créditos que á su nombre figuren en el presupuesto del Estado, por las donaciones particulares que reciba y por los recursos que obtenga mediante Exposiciones ó certámenes de carácter artístico ó literario.

Art. 4.º A los fines expuestos, el Patronato promoverá el apoyo de las corporaciones ó entidades y el de las personas de elevada posición en Granada que más puedan favorecer la concurrencia de turistas con la reducción de precios en los billetes de los trenes y la celebración de fiestas y espectáculos que en determinadas épocas conviertan aquellos lugares en sitio de artístico recreo y sirvan de atracción á los visitantes.

Art. 5.º Procurará el Patronato la formación de una Junta denominada de propaganda, en la que tengan la industria y el comercio la oportuna representación y que sirva de poderoso auxiliar á los propósitos indicados.

Art. 6.º Organizará anualmente el Patronato conferencias y cursos breves de Arte y Literatura árabes, de acuerdo con la Junta de ampliación de estudios y los centros de estudios históricos de Madrid y Granada.

Art. 7.º Propondrá la creación de un Museo de Arte árabe en Granada, sometiéndolo á la resolución del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes las bases para su adecuada instalación.

Art. 8.º Para la aplicación de los fondos consignados especialmente en el presupuesto de Instrucción pública y Bellas Artes, con destino á los servicios del Patronato, la Comisión especial de la Alhambra propondrá á éste los gastos que considere necesarios, y previa su conformidad, elevará la petición al ministerio, á fin de obtener la autorización correspondiente.

Art. 9.º De los demás fondos que obtenga el Patronato llevará cuenta exacta, requiriéndose para su inversión que sea autorizado previamente por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Art. 10.º El Patronato someterá á la aprobación del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes el oportuno reglamento, acerca del cual habrá de emitir informe la Sección de Arquitectura de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.»

## ORDENES MILITARES

Si siguiendo invariablemente su costumbre de todos los años, las piadosas Ordenes militares caballerescas celebrarán en el presente sus solemnes funciones de Jueves y Viernes Santos de este modo:

### Santo Sepulcro.

A las diez y media de la mañana, y bajo la presidencia del baillío general de esta sagrada Orden en España, capitán general de Ejército marqués de Tenerife, se reunirá en coro en la suntuosa basilica de San Francisco el Gran-

de una numerosa representación de caballeros con el traje capitular acostumbrado.

### Santiago.

Los distinguidos caballeros de esta noble milicia, que lleva el nombre y tiene por ilustre Patrono al Apóstol Santiago el Mayor, celebrarán á las once sus solemnes oficios religiosos en su iglesia propia de la calle de Quiñones, con numerosa asistencia de caballeros con sus respectivos trajes capitulares.

### Calatrava, Alcántara y Montesa.

Dicho se está que, como siempre, y en su céntrica y aristocrática iglesia de la Concepción Real de Calatrava, se reunirán también en coro, con sus trajes capitulares, los numerosos y distinguidos caballeros que constituyen este Capítulo á la propia hora que los de Santiago, ó sean las once de la mañana, ambos días, para, como todos los antedichos y los sanjuanistas, que diremos después, dar una elocuente prueba más de su religiosidad y estricta observancia de sus estatutos y reglamentos.

Y finalmente, los caballeros de la inlita y militar Orden de

### San Juan de Jerusalén.

que, como en años anteriores, y dando al estrado guardia de honor fuerzas de Infantería de Marina, se reunirán asimismo en coro y con el mismo vistoso traje capitular que todas las demás Ordenes ya dichas, en la simpática iglesia de Religiosas Bernardas, del Orden de San Benito, conocida vulgarmente por iglesia del Sacramento, en la calle de su nombre, á las diez y media de la mañana.

En todos estos sitios, y para tan solemnes actos, la entrada en ambos días, para poderlos presenciar, será por tarjeta ó por papeleta, según sus costumbres de invitación pecuniarias, y la asistencia de las señoras rigurosamente con la clásica mantilla española.

## Los restos de Vega Inclán

Los restos del general llegaron en un ataúd de caoba.

Del fúrgon fueron trasladados á un armón de Artillería por los hijos D. Benigno, marqués de la Vega Inclán; D. Jorge y D. Mariano, actuales jefe del personal del ministerio de Hacienda y gobernador civil de Baleares, respectivamente.

\*

A las diez de la mañana se organizó el fúnebre cortejo con dos presidencias: una constituida por el general Aranda en representación del Rey; el marqués de Vega Inclán, sus hermanos D. Jorge y D. Mariano, los generales Marina y Franch y un ayudante del ministro de la Guerra, y otra del Infante don Carlos con los generales conde del Serrallo, Sáez Buruaga, Contreras, marqués de Prado Alegre y D. Miguel Primo de Rivera.

En el duelo figuraban los generales Viqueira, Cubillo, Reina, Navarro, Moragas, Fuentes, Cubero, La Barrera, Tovar, La Puente y algún otro.

Un piquete de Infantería se colocó á los lados del armón en servicio de guardia de honor, con armas á la funeralia.

La fúnebre comitiva se puso en marcha á las diez de la mañana, rindiendo honores, al pasar, el regimiento del Rey y dos escuadrones del regimiento de la Reina.

El triste cortejo fué por el Prado, carrera de San Jerónimo, Puerta del Sol y calle Mayor, y en los Consejos desfilaron las tropas ante los restos mortales y se despidió el duelo.

El general Aranda, representante de Su Majestad el Rey, siguió con otros muchos hasta el cementerio de San Isidro.

Las tropas continuaron también el servicio de escolta.

En una explanada próxima al cementerio se hicieron las salvas de ordenanza.

El ataúd, envuelto y atado con la bandera nacional, recibió tierra cristiana en una sepultura que guarda las cenizas de la esposa y de un hijo del finado, oyéndose descargas de fusilería.

A la traslación de los restos han concurrido el ministro de Hacienda, D. Félix Suárez Inclán, con sus hermanos D. Pío, D. Heliodoro y D. Estanislao; el subsecretario del mismo departamento, Sr. Pérez Oliva; los condes de San Luis y Sepúlveda y los Sres. Benítez de Lugo, Alvarez (D. Luis), Cerrajería, Roca, Mata y otros.

## LOS TORREROS DE FAROS

Los aspirantes al ingreso en el Cuerpo de oficiales de faros que, mediante examen, han adquirido certificado de aptitud, hace próximamente cuatro años, se lamentan de la calma con que se les van concediendo plazas, pues es de advertir que de los 150 aspirantes á quienes como gracia especial se les concedió el ingreso á condición de no rebasar la edad de treinta y siete años, sólo han obtenido destino 58.

Los aspirantes que figuran con números superiores á éste, solicitaron del ministro de Fomento que se les tuviese presentes para cubrir las vacantes que fuesen ocurriendo en los faros que corren á cargo de las Juntas de puertos, y al efecto se dictó una real orden en 17 de enero de 1911, concediéndoles dicho beneficio; pero va transcurriendo más de dos años y sólo las Juntas de Valencia, Bilbao y Barcelona han dado cumplimiento á lo dispuesto en la citada real orden.

Y se preguntan los repetidos aspirantes: ¿por qué estando en condiciones para ejercer el cargo de torreros, se les incapacita y prohíbe tomar parte en los concursos que, muchas veces, por no convenir á los torreros en activo, quedan desiertos?

La queja parece razonable y debiera ser atendida, que por algo han demostrado, ante un tribunal, tener la aptitud necesaria.

## UN REAL DECRETO

### Los maestros de Navarra

La «Gaceta» publica el siguiente real decreto:

«En atención á las razones expuestas por el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, y de acuerdo con el Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º En tanto que una nueva disposición legislativa permita consignar los haberes de los maestros de Navarra en el presupuesto general del Estado, la provisión y régimen administrativo de las escuelas de aquella provincia se ajustarán á los preceptos de este decreto.

Art. 2.º Los maestros que desempeñen en propiedad escuelas ó auxiliares de la provincia de Navarra con el sueldo de 825 pesetas anuales podrán solicitar vacantes del escalafón general del Magisterio de primera enseñanza de 1.100 pesetas, sin retribuciones, en el turno de reingreso, á cuyo efecto se les considerará comprendidos en el art. 38 del real decreto de 25 de agosto de 1911.

Art. 3.º Los que hubieran obtenido las plazas de 825 pesetas por oposición figurarán en la categoría de 1.100 pesetas, una vez que hayan reingresado, con la antigüedad de 1.º de abril de 1911, sin que esta concesión les dé derecho á reclamar diferencia de sueldo desde la expresada fecha.

Art. 4.º Los que hubieran obtenido el sueldo de 825 pesetas por el Censo de población ó por el art. 5.º del real decreto de 31 de mayo de 1902, tendrán la antigüedad en la categoría de 1.100 pesetas desde la fecha en que se posesionen de las escuelas que se les conceda á su reingreso.

Art. 5.º Los maestros ó auxiliares de las escuelas de Navarra que disfruten el sueldo de 1.100 pesetas ó dotación superior y se hallen, por tanto, incluidos en las categorías primera á la novena del escalafón general del Magisterio, podrán solicitar en el turno de reingreso vacantes de igual sueldo al que vengan percibiendo á la fecha de la petición, pero entendiéndose que no tendrán derecho al percibo de retribuciones. Si de estos maestros hubiera alguno a quien no se le concedió el ascenso por la creación de las nuevas categorías de 4.000 y 3.500 pesetas del escalafón general, tendrá derecho á solicitar vacantes de sueldo igual al que vendría disfrutando de no haber estado sirviendo en Navarra, y una vez que ingrese, se le colocará en el lugar correspondiente, contando el tiempo desde que sus compañeros empezaron á disfrutar los sueldos otorgados por la corrida de las escalas.

Del mismo modo tendrán derecho los que en lo sucesivo no ascendan en el turno de antigüedad, por no percibir haberes del Tesoro, á solicitar vacantes del sueldo que en otro caso disfrutarían y con la antigüedad que sus compañeros tengan acreditada, al objeto de que no pierdan lugares en la categoría del escalafón.

Art. 6.º Los maestros de 500 ó 625 pesetas tendrán derecho á solicitar fuera de curso escuelas del mismo sueldo que disfruten, aunque las vacantes no estén anunciadas en los diversos turnos por que se provean estas escuelas. A los que perciban sueldo inferior á 500 pesetas se les considerará como de este sueldo.

Art. 7.º Los maestros que por oposición libre ó restringida tengan derecho al sueldo de 1.000 pesetas, al pasar á las escuelas del Estado comenzarán á percibir dicho sueldo.

Art. 8.º Las escuelas de 500 pesetas ó menos que existan vacantes en Navarra y las que en lo sucesivo se produzcan de este sueldo se proveerán en propiedad, interin se haga cargo el Estado de este servicio, mediante concurso entre maestros interinos que reúnan las condiciones que determina el artículo 12 del real decreto de 25 de agosto de 1911.

Los maestros que obtengan estas escuelas podrán, una vez posesionados de las mismas, tomar parte en las oposiciones de turno restringido en otras provincias para plazas de 1.000 pesetas.

Art. 9.º Las escuelas vacantes de 625 pesetas y las que en lo sucesivo se produzcan, se proveerán por ascenso entre todos los maestros que disfruten 500 pesetas en propiedad, tanto en Navarra como en cualquiera otra provincia, entendiéndose que si resultara ascendido alguno de los maestros que lo solicitaren y que perciben haberes del Tesoro, vendrá obligado al traslado de escuela, siendo baja en las nóminas del Estado y alta en la de la Diputación Provincial ó Municipio á que corresponda la escuela obtenida.

Art. 10.º Las escuelas vacantes ó que en lo sucesivo vayan de 825 pesetas, se proveerán por ascenso entre todos los maestros, sin excepción alguna, que sirvan en propiedad escuelas de 625 pesetas y que expresamente lo soliciten, teniendo en cuenta las obligaciones señaladas en la prescripción anterior para los que obtengan las plazas, y tendrán derecho cuando reingresen en las escuelas que abona el Tesoro á solicitar vacantes de 1.000 pesetas con derechos limitados.

Art. 11.º Las vacantes de 1.100 pesetas ó sueldo superior se proveerán por ascenso entre todos los maestros que figuren en el escalafón general, en la categoría inmediata inferior á la de la vacante que se trate de proveer, á cuyo efecto las solicitarán de la Dirección general de Primera enseñanza, con preferencia por este Centro la correspondiente a la antigüedad en el escalafón de estas plazas no podrán á reingresar en las nóminas del Tesoro percibir ninguna otra cantidad que la que les corresponda por sueldo, con arreglo al número que ocupen en el escalafón, más la gratificación por enseñanza de adultos.

Artículo transitorio.

Los maestros de las escuelas nacionales de primera enseñanza de la provincia de Navarra con sueldo de 825 ó más pesetas...

Apollinaris FELIPE PEREZ

Hoy domingo se cumplen tres años de la muerte del popularísimo é inolvidable Felipe Pérez y González. Cúltimo bibliófilo, poeta notable y autor dramático excelente...

BOLSA DE MADRID

Table with financial data for Madrid stock exchange, including sections for 'FONDOS PÚBLICOS', 'CIERRE DE BARCELONA', and 'CIERRE DE BILBAO'.

CASA DE LA VILLA

NOTA OFICIOSA

En el Ayuntamiento facilitaron ayer la siguiente nota oficiosa: «Se afirma en un artículo firmado por Taf, y publicado en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA del 14 (edición de la mañana)...

En las listas de pago correspondientes a la última semana, del personal obrero fijo y eventual del Interior y del Ensanche, figuran en total 1.641 obreros.

De estos 1.500 obreros hay que deducir unos 200 que suman los empleados en talleres, máquinas, recorrido de calas y guardas de obras de importancia y casillas.

Resulta, pues, que para obras de tapado de calas, reparaciones y obras nuevas, se dispone de unos 831 obreros.

Estos obreros se hallan hoy en los siguientes tajos: Calles de Tribulete, Embajadores, Villanueva, San Bernardo, Alcalá, Argensola, Victoria, Hortaleza, Santa Isabel, Comercio, Seco, Alfonso XII, Jovellanos, Angel, Toledo...

La salud del alcalde. El Sr. Ruiz Jiménez se encuentra algo mejorado del enfriamiento que padece y que le obliga a guardar cama desde hace tres días.

MARIANY General Castaños, número 17, principal. Modas.—Chapeaux. Apertura de Salón, lunes 17 de marzo.

Torneo internacional de lucha

Entre aplausos y pitos siguen dando tumbos en el tapiz azul del ring levantado en la cancha del Frontón Central los luchadores inscriptos en el torneo internacional.

Los últimos encuentros, celebrados anoche, fueron: «Match» de exhibición de grecorromana: Versen con Gotti; venció Versen en 12 minutos...

En la última lucha, que fué grecorromana, apasionó grandemente a la concurrencia. En ella tomaron parte Aimable de Calmete y Von Piel...

Camisas de todas clases N. TEROL, CASA ONDATEGUI, MONTERA, 36

OBSERVACIONES El extranjerismo y el idioma español

Recibimos una carta, en la que se hace una justa observación, referente a las continuas importaciones de vocablos extranjeros...

El comunicante tiene razón sobrada. Los que creen de un «chic» subido eso de expresar la mitad de las cosas en castellano...

La carta dice así: «Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío: Anoche leí en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA un artículo referente a la probable ejecución en Madrid de las obras para un «Magic Park»...

Los maestros de las escuelas nacionales de primera enseñanza de la provincia de Navarra con sueldo de 825 ó más pesetas...

en nuestro querido idioma tiene frases propias y perfectamente definidas.

El desprecio existente hacia la lengua que de boca de nuestras madres hemos aprendido desde la cuna, es verdaderamente intolerable...

Bueno es, y de ello debemos complacernos, el que se trate de crear nuevos Parques, y que éstos sean del corte de los extranjeros (si es que éstos son más espléndidos que los nuestros)...

La afirmación de que hay 3.000 hombres es totalmente inexacta.

DENUNCIA GRAVE

En la Comisaría del distrito de la Universidad se presentó anoche una denuncia contra una señora llamada P. S., que tiene un colegio de niñas en la calle de Palos de Moguer.

La Policía sorprendió anoche en la calle de San Bernardo a las niñas de siete y trece años, respectivamente, María Encarnación Obriar y Candelas Rodríguez Llorens...

En la Dirección de Seguridad se instruyeron las primeras diligencias, que fueron remitidas al Juzgado.

De las declaraciones que preste esta señora se verá si se trata de un delito ó si la denuncia no tiene fundamento legal.

Por esta causa, nos abstendremos de ser más explícitos.

Comité de Higiene popular

Se ha celebrado en el salón del Ayuntamiento, bajo la presidencia de la Excm. señora doña Antonia Cortés de Ruiz Jiménez, el acto de repartir los premios de Higiene, décimo concurso, organizado por las cultas damas que forman este Comité...

La presidenta del Comité, Sofía Casanova, la ilustre escritora, leyó un bien escrito discurso, y se procedió al reparto de premios.

Han otorgado 51 premios, en la siguiente forma: Tres de 25 pesetas y 12 de 15 á las madres que con más esmero é higiene cuidan á sus hijos de pecho.

Uno de 25 pesetas y 14 de 15 á las viviendas más limpias, y dos de 15 pesetas, y 19 de 10, á los niños que han demostrado más cuidado en su aseo personal.

Puso fin á tan simpático acto la doctora Alexandre, vicepresidente del Comité, con breves y muy expresivas frases, dirigidas á la selecta concurrencia que llenaba el salón y á las madres y los niños premiados.

ALCANCE POLITICO

Es esperado en Madrid el alcalde de Barcelona. Viene con objeto de conferenciar con el jefe del Gobierno para explicarle su situación en aquel Ayuntamiento...

No se trata de una cuestión pequeña en momentos en que el jefe del Gobierno quiere reorganizar las fuerzas liberales en Barcelona, como lo está haciendo en ciertas provincias.

En Barcelona hay dos tendencias: una la de que se forme un directorio, y otra la de que se nombre un jefe entre las personas de prestigio afiliadas á la política liberal.

En el Arma de Infantería ascienden actualmente los tenientes al superior empleo á los seis años justos de oficial; en las de Artillería é Ingenieros emplean nueve y siete, respectivamente...

El Sr. Azcarate habló largo rato con el conde de Romanones acerca de varios proyectos de carácter social que el Gobierno se propone llevar á las Cortes.

El gobernador de Alicante comunica que ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos de Alcoy.

También dice el gobernador de Sevilla que se ha solucionado la huelga de las minas del Castillo.

Con motivo de ser hoy el aniversario del fallecimiento de la esposa del ministro de la Gobernación éste marchó anoche á Valladolid para asistir á las misas que se celebrarán por el alma de la finada y visitar su tumba.

Seguros de transporte

de ganados y mercancías por ferrocarril á todo riesgo. Lo hace en condiciones ventajosísimas El Fénix Agrícola, Compañía anónima de seguros.

Los Madrazo, 34, Madrid.

CASA REAL

Han tenido audiencia con S. M. el Rey, el senador D. Estanislao Urquijo, el marqués de la Mina, el duque de Medina Sidonia, el marqués de Casa Alta, D. Juan Alcalá Galiano, D. Emilio Sanz y Tovar, D. José de Roda, D. Luis Agustí, D. Sebastián Comas y el marqués de Guadalmina.

El capitán Iradier, el teniente coronel de Ingenieros D. José Montero y el general Aguilá, ofrecieron sus respetos á S. M. la Reina doña María Cristina.

Los médicos de Cámara dicen que el alumbriamiento de S. M. la Reina doña Victoria es esperado para mediados de junio, hacia el día de San Antonio.

Una Comisión del Montepío general obrero de España estuvo en Palacio á dar gracias á S. M. el Rey por el importante donativo que ha hecho á dicha institución...

Compañía la expresada Comisión los señores marqués de Camarines, Palacio, conde de Caudilla, Sanchiz, Pérez Minguéz y Gancedo.

Como presente estaba el Sr. Palacio, que construyó el transbordador de Bilbao, el Monarca habló á dichos señores de los cuatro transbordadores que en el mundo existen.

Al propio tiempo se enteró del estado del Montepío que á su iniciativa se debe, y expuso su opinión de que las instituciones benéficas y de previsión no deben aunarse, sino proceder aisladamente...

Los comisionados salieron encantados de la amabilidad con que S. M. les había recibido.

JUSTA PETICION Los tenientes de Caballería

A V. E. excelentísimo señor ministro de la Guerra, cuyas múltiples atenciones no le dejarán tiempo suficiente para fijarse en la modesta clase que intitula estas líneas, recurrimos unos cuantos de los que encabezamos su escala, aprovechando la tribuna de una Prensa siempre justa por si se digna leerla y leernos, y por si de su lectura nos cree merecedores, ya que no de otra cosa, de prestarnos su superior atención.

No ha habido, excelentísimo señor, reunión previa para acordar la escritura de esta carta ni nada que nuestro Código castigue: nació de un abrazo cariñoso, de un fortuito encuentro entre compañeros de una misma promoción...

En la Dirección de Seguridad se instruyeron las primeras diligencias, que fueron remitidas al Juzgado.

La d'rectora fué detenida y puesta á disposición del juez.

De las declaraciones que preste esta señora se verá si se trata de un delito ó si la denuncia no tiene fundamento legal.

Por esta causa, nos abstendremos de ser más explícitos.

En la Dirección de Seguridad se instruyeron las primeras diligencias, que fueron remitidas al Juzgado.

La d'rectora fué detenida y puesta á disposición del juez.

De las declaraciones que preste esta señora se verá si se trata de un delito ó si la denuncia no tiene fundamento legal.

Por esta causa, nos abstendremos de ser más explícitos.

En la Dirección de Seguridad se instruyeron las primeras diligencias, que fueron remitidas al Juzgado.

La d'rectora fué detenida y puesta á disposición del juez.

De las declaraciones que preste esta señora se verá si se trata de un delito ó si la denuncia no tiene fundamento legal.

Por esta causa, nos abstendremos de ser más explícitos.

En la Dirección de Seguridad se instruyeron las primeras diligencias, que fueron remitidas al Juzgado.

La d'rectora fué detenida y puesta á disposición del juez.

De las declaraciones que preste esta señora se verá si se trata de un delito ó si la denuncia no tiene fundamento legal.

Por esta causa, nos abstendremos de ser más explícitos.

En la Dirección de Seguridad se instruyeron las primeras diligencias, que fueron remitidas al Juzgado.

La d'rectora fué detenida y puesta á disposición del juez.

como V. E. debe necesariamente saber si ha tenido la curiosidad de recontar la promoción que en tercer año cursa sus estudios en nuestra Academia; los 62 tenientes que encabezan la escala cobran la gratificación de efectividad y en su mayoría disfrutan las pensiones correspondientes á una ó varias cruces rojas, ¿qué perjuicio existe, pues, para la nación, ascendiendo y declarándose excedentes si como tenientes sobramos y como capitanes hemos de cobrar menos? ¿No c'ama al cielo, Excmo. Sr., que por los encargados de velar por los prestigios del Ejército se condene á esos dignísimos oficiales á una preterición á todas luces injusta? ¿No tienen merecido al cabo de doce años largos de activo servicio, un ascenso y con él un ligero descanso? Invítanosle, señor ministro de la Guerra, á reflexionar sobre nuestra situación, y amante de la justicia como es, no dudamos, ni por un momento, nos prestará su valiosa ayuda.

Invítanosle, señor ministro de la Guerra, á reflexionar sobre nuestra situación, y amante de la justicia como es, no dudamos, ni por un momento, nos prestará su valiosa ayuda.

Crema Marie Brizard

No existe nada en el mundo comparable á este licor delicioso, preferido hoy por todas las personas de gusto delicado.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid: Francisca Carbonell, 73 años, Carrera de San Francisco, 38.—María Silva, 50 años, Serrano, 66.—Josefa Alonso, 63 años, Olmo, 25.—Josefa Villalba, 75 años, Embajadores, 55.—Fermína Sánchez, 1 año, Carretera de Extremadura, 8.—Francisco Castro, 61 años, Lagasca, 8.—Tomás Bernagor, 69 años, paseo de Atocha, 19.—Fernando de la Hera, 60 años, Huertas, 39.—Agustina Samuera, 76 años, San Miguel, 6.—Carolina López, 60 años, Don Juan de Austria, 4.—Dolores Rodríguez, 46 años, San Hermenegildo, 22.—Elena Delcana, 86 años, paseo de las Delicias, 52.—Antonio Ruiz, 28 años, Abascal, 5.—Joaquina Jiménez, 53 años, Pelayo, 38.—Enriqueta Vacas, 59 años, Ponzano, 28.—Gregoria Martínez, 56 años, Hospital Provincial.—Pedro Gil, 40 años, Hospital Provincial.—Teresa Martínez, 75 años, García de Paredes, 15.—Justa Alvarez, 68 años, Carranza, 7.—Francisco Ramiro, 75 años, Galería de Robles, 7.—Faustino Cabello, 63 años, Divino Pastor, 21.—Maximino Diaz, 60 años, Ventosa, 10.—Juana Sánchez, 75 años, San Pedro Mártir, 6.—Félix Muro, 49 años, García de Paredes, 17.—Fernanda Seguro, 62 años, Velarde, 22.—Francisca Navarro, un año, Castelló, 18.—Pilar Gobernador, 2 años, Pilar, 27.—Elena Ortiz, 8 meses, Aguas, 4.—José de Fuentes, 10 días, Paloma, 6.—Enrique González, un mes, Bastero, 13.—Encarnación Rodríguez, un año, Apodaca, 14.—Baltasar García, un año, San Cipriano, 2.—Plácido Pinto, 3 años, Hospital Provincial.—Julían González, un mes, idem.—Cándido Núñez, 38 años, idem.—Micaela Cenobobella, 59 años, idem.—Antonio López, 80 años, idem.—Juan Gómez, idem.—Romana García, idem.—Juan Vidal, 17 años, Antonio López, 23.—Francisca Martín, 3 meses, General Lacy, 26.—Aurora Cerrato, 69 años, Bastero, 9.—Julían Sabroso, 15 días, Aguilá, 23.—Vicente García, 44 años, Asilo de la Paloma.—Francisco Martínez, 41 años, Mediódia Grande, 12.—María Lozano, 23 años, Palma, 53.

DISPEPSIA

En muy escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido dispepsia, palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo.

Se asegura que cuando quedan instaladas las oficinas de la Dirección General de Seguridad en el nuevo local, serán trasladados á provincias siete comisarios de distrito.

Las oposiciones á mecanógrafos de la Dirección General de Seguridad, anunciadas para el lunes próximo, comenzarán el miércoles 19, á las diez de la mañana, en el local de la Escuela de Policía.

En la Dirección General de Seguridad se encuentra depositado, á disposición de quien acredite ser su dueño, un reloj de oro, con cadena y una moneda del mismo metal, encontrado en la calle de Orellana.

DE POLICIA

Se asegura que cuando quedan instaladas las oficinas de la Dirección General de Seguridad en el nuevo local, serán trasladados á provincias siete comisarios de distrito.

Las oposiciones á mecanógrafos de la Dirección General de Seguridad, anunciadas para el lunes próximo, comenzarán el miércoles 19, á las diez de la mañana, en el local de la Escuela de Policía.

En la Dirección General de Seguridad se encuentra depositado, á disposición de quien acredite ser su dueño, un reloj de oro, con cadena y una moneda del mismo metal, encontrado en la calle de Orellana.

Agua de Solares

Es el mejor remedio contra la dispepsia.

Mundo eclesiástico

El convento más antiguo de la diócesis de Madrid Alcalá hallase en ruinas. Dicho monasterio, enclavado entre las aldeas de Cubas, Casarrubielos y Torrejuncillo, se titula de Religiosas Franciscas, vulgarmente conocido con el nombre de Santa Juana de la Cruz.

El expresado monasterio no es, en verdad, una joya arquitectónica; pero sí por su prodigioso origen (pues se asegura que se apareció en sus alrededores la Santísima Virgen á una humilde pastorcita, según tradición autorizada) se hace preciso se acometan en el edificio las obras de reparación necesaria; y al efecto, los curas párrocos de la diócesis no tardarán en intentar una colecta entre sus feligreses, á fin de que la reparación del templo se acometa lo antes posible.

Si á alguna persona piadosa y acomodada le interesa esa idea, puede entregar su caritativo óbolo en la Secretaría de Cámara.

ENRIQUE VALENTI

Reforma y compone toda clase de alhajas. Carretas, 35, portal de joyería, frente Correos.

Corsé-Natty

Se desmonta, se lava. Venta en toda España. Dep. Bordadores, 53.

MAESTROS POSTERGADOS

PARA EL MINISTRO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Nosotros, los maestros que formábamos la antigua categoría de 825 pesetas, nada realizamos para conseguir el ascenso a 1.100, ni sumamos mayores méritos ni servicios, ni aun lo solicitamos. La Administración, graciosamente, actuando con verdadera independencia, transformó la categoría, y lo que parecía hacedero, necesario y admitido en buen derecho, que la transformación alcanzara a todos por igual, sirvió para establecer diferencias, la ley de castas, el no respeto a derechos legítimamente adquiridos.

A los que servíamos en comisión se nos propuso el siguiente dilema: renunciar a la escuela que desempeñábamos (el movimiento continuo) o aceptar en ella el sueldo mínimo de 1.000 pesetas. Los que optamos por el último término lo hicimos convencidos no seríamos postergados en la categoría en que formábamos.

Lo somos, es condición novísima, posterior al acto ejecutado, pues así lo indica la real orden de 22 de febrero último, notificando pasaremos a la cola de los de 1.100, nuestros antiguos cofrades.

Nada más que 1.787 lugares se hacen perder al exponente en escalafón!

Esto no tiene precedentes en la historia de la legislación; no es preciso raciocinar gran cosa para convencernos que la antigüedad en toda categoría, y especialmente en la que nos ocupa, no nace, ni se deriva, ni se crea por un acto gracioso de la Administración actuando independientemente, sino que se obtiene, se conquista por el medio honroso y digno de la oposición directa, que es en lo que la fundamentamos. Hay más, excelentísimo señor: vamos camino de la humillación, resultados deprimidos, somos una ridícula excepción.

Han ascendido a 1.100 los maestros de 825 con derechos limitados, los que obtuvieron este último sueldo por gracia, porque con ello se infringió el art. 186 de la ley de 9 de septiembre de 1857. Estos señores, la mayor parte, aprobarán unas oposiciones, también por gracia (todos aprobados, señor ministro), y ya están habilitados para el ascenso a 1.375.

También se antepondrán en escalafón! Para favorecer a estos maestros no ha habido inconveniente derogar, anular el art. 50 del Reglamento de provisión de escuelas de 25 de agosto de 1911.

Sólo para nosotros, los de en comisión, se mantiene intangible el 65 del citado Reglamento.

Señor ministro, la labor augusta, patriótica, sin igual en la historia de nuestro pueblo que el gran partido liberal viene realizando y practica por amor a la cultura pública se empaña con ese malhadado art. 65, y estamos seguros se volverá por los fueros de la razón y la justicia, se reparará la tremenda postergación que sufrimos.

S. E. se comprometerá de la justicia de nuestra causa, se dignará levantarnos la excepción que padecemos y dispondrá, al efecto, que los maestros que servíamos escuelas en comisión de servicio, procedentes de 825, seamos ascendidos, como nuestros compañeros de categoría, a 1.100 pesetas, con la antigüedad desde primero de abril de 1911.

Lo que solicitamos es simplemente un acto de equidad y justicia.

Justicia y equidad, excelentísimo señor! VICENTE RAMOS HERRERO. Maestro de Jarilla (Cáceres).

EN LOS MINISTERIOS

HACIENDA

DIRECCION DE LA DEUDA

Señalamiento de pagos.

Esta Dirección general ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se verifiquen en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Día 17.

Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general; facturas corrientes de metálico hasta el número 68.800.

Día 18.

Pago de créditos de Ultramar del señalamiento preferente establecido por la real orden del 5 del corriente, números 1 al 100, de metálico y de números 2 y 3 de efectos.

Día 22.

Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes de metálico, hasta el número 68.800. Pago de ídem ídem, en efectos, hasta el número 68.800.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.830.

Entrega de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 26.559.

Pago de carpetas de conversión de títulos de Deuda exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de interior, con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898, hasta el número 32.406.

Pago de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo a la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Pago de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1906, hasta el número 2.399.

Pago de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 exterior, hasta el núm. 9.906.

Pago de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para su canje por títulos definitivos, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.128.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Entrega de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.486.

Pago de títulos del 4 por 100 Interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Pago de carpetas e intereses de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 amortizable, hasta el número 1.486.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en area de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Madrid 15 de marzo de 1913.—El director general, Carlos Vergara.

Liga de las clases medias

Como está anunciado, mañana lunes, a las diez de la noche, se celebrará la asamblea para la constitución de la Liga de las clases medias.

Se han recibido numerosas adhesiones de gremios y Sociedades.

A la reunión que, como se ha dicho, se celebrará en los salones de la Económica Matritense, plaza de la Villa, 3, (Casa de los Lujanes), pueden concurrir todos los que estén conformes con la idea de constituir una robusta agrupación, que ha de extenderse a toda España para defender los intereses de clase tan expoliada y abandonada.

NOTICIAS GENERALES

Para festejar el nuevo éxito obtenido en las últimas elecciones a diputados provinciales por D. Arturo Soria Hernández, se celebrará un almuerzo en el restaurant de la Ciudad Lineal mañana a las doce y media.

Se encuentra accidentalmente en Madrid, siendo muy atendido y agasajado por la alta sociedad, el conocido archimillonario alemán D. Guillermo Rinck.

ARGUMENTOS DE MADERAS. Madrid (ARGUMOSA, 14), teléfono 689. Santander, Bilbao, Gijón, «San Juan» (Avilés), Pasajes.

EL MEJOR POSTRE Mermeladas Trevijano

La tos del constipado desaparece al concluir la primera caja de pastillas del Dr. Andreu.

Se convoca a todos los dependientes de ultramarinos, comestibles y similares a una reunión que se ha de celebrar el día 16 del actual, a las tres de la tarde, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, para tratar del cierre de los comercios de dichos gremios a las ocho de la noche.

Según El Siglo Médico, la salud pública de la capital ha mejorado en términos generales, habiendo disminuido el número de enfermos y la mortalidad. Siguen predominando los estados gripales y las bronquitis catarrales. Se observan fiebres eruptivas en sujetos adultos, especialmente el sarampión, cuya epidemia no ha desaparecido aún. Las fiebres intestinales son escasas en número y abundan los estados congestivos.

En la infancia hay sarampión, viruela y difteria, pero en menor número.

La notable Sociedad coral Capilla Isidoriana actuará en los oficios de Semana Santa que con toda solemnidad se celebrarán en la santa iglesia catedral, bajo la dirección del subdirector, D. Sebastián Ruiz Pardo.

La Capilla interpretará las más escogidas obras de los maestros Victoria, Arnanz, Palestrina, Molitor, Strubel y Ginés Pérez, estando el canto gregoriano a cargo del coro de sochantres de la catedral y de los alumnos del Seminario Conciliar.

La entrada para los invitados será por la calle de la Colegiata.

ESTADO DEL TIEMPO

Las brisas de Levante, que son las dominantes en nuestra atmósfera, producen algunas lloviznas en el Norte y en muy contados puntos de Andalucía; pero en el resto de España, el tiempo sigue seco.

La temperatura, agradableísima, y tranquilo el ambiente; no así el mar, que muestra bastante agitación, sobre todo en el Cantábrico.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas.

Presión..... Máxima, 714 mils. Mínima, 712. Dirección, NE. Recorrido, 174.

Viento..... Máxima al sol, 29. A la sombra, 28.

Temperatura..... Máxima, 5. Mínima, 74. Humedad relativa..... Máxima, 42.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

LOS TEATROS

GACETILLAS

Comedia.—Organizada por la dependencia de este teatro se celebrará mañana lunes a las nueve de la noche, una velada poniéndose en escena La Divina Providencia y el ensayo general (como ellos lo titulan) del disparatado aporposito Maria «La Brava», ó Guemón «El Bueno».

Como actores figurarán los acomodadores de este coliseo, los cuales dedican esta función a su empresario, D. Tirso García Escudero, que les ha cedido gratuitamente el teatro, como tiene por costumbre hacerlo todos los años a fin de temporada.

Princesa.—Hoy domingo, por la tarde, a las cinco y media, se verificará la 16 representación de la comedia de Martínez Sierra titulada Mamá, que tan extraordinario y creciente éxito obtiene cada día, y la 6.ª representación de Farsa de amor, de Ricardo J. Catinieau, paso de comedia estrenado el pasado martes con gran éxito.

Por la noche, Farsa de amor y Mamá. Como hemos anunciado, el beneficio de María Guerrero se celebrará el día 22, sábado de Gloria, en función extraordinaria y fuera de abono, con el estreno de Por los pecados del Rey, drama en tres actos y en verso, original de Eduardo Marquina.

Esta solemnidad, siempre brillantísima, ha despertado este año tan gran interés, que a los dos días de su anuncio empiezan a escasear ya los palcos y butacas.

La Empresa, por nuestro conducto, ruega a las personas que tienen hechos encargos para esta función que los retiren cuanto antes, para poder atender con las localidades disponibles al gran número de pedidos que quedan por servir.

Novedades.—En este favorecido coliseo ha sido reprisado el sainete lírico titulado Las estrellas, cuya interpretación fue admirable, habiéndose distinguido en ella la tiplé cómica señorita Candelas Rianza, que hizo una verdadera creación del personaje de Antoñita, protagonista de la obra. La señora Senra y los Sres. Puiggrós, Gómez, Codorniu y Gallo, como siempre, inspiradísimos en la interpretación de sus papeles respectivos.

Al final de cada cuadro, y sobre todo al terminar la representación, fueron aclamados infinitas de veces autores y artistas.

Hoy domingo el orden de las funciones será el siguiente:

A las cuatro menos cuarto, Los granujas; a las cinco, Las estrellas; a las seis y cuarto, La señora Barba Azul; a las siete y media, La suerte de la fea; a las nueve y cuarto, El banderín de la guerra; a las diez y media (doble), El gitamilo y La suerte de la fea.

SUGESOS DEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios a domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

PALACIO Doctores Alfin y Ortiz de Pinedo. La niña de cuatro años Isabel Cano fue curada de una herida de pronóstico reservado en la pierna izquierda, a consecuencia de una pedrada que recibió yendo de la mano de su madre por la calle de la Princesa.

Después de curada de primera intención pasó a su domicilio, por prescripción facultativa, en satisfactorio estado.

El que arrojó la piedra huyó, sin que haya sido detenido.

INCLUSA Doctores Gil y Martínez. Conchita Galán Barriga, de cinco años de edad, domiciliada en la calle de Antonio López, núm. 53, bebió una cantidad de lejía de una botella que estaba sobre una mesa, aprovechando un descuido de su madre.

Fue asistida, por presentar síntomas de intoxicación.

Su estado fue calificado de pronóstico reservado.

—En la Rivera de Curtidores, una niña de unos diez años, llamada Enriqueta, dió un golpe en la cabeza a Maximino López, de cuatro años, causándole una herida contusa de forma irregular, pronosticada de leve, salvo complicaciones.

BUENAVISTA Doctores Chicote y Torre Mujilla. Federico Fernández Ruano, de treinta y dos años, de oficio albañil, se produjo, trabajando en la casa en construcción de la calle de Ayala, núm. 65, una herida contusa de pronóstico reservado en la pierna izquierda.

—Al apearse de la bicicleta que montaba, se cayó el ciclista Ramiro Méndez, de veintiséis años, causándose una herida en la rodilla izquierda y diferentes contusiones y lesiones leves.

CHAMBERI Doctores Sanz y Benavides. Melitón Martínez Lázaro, albañil, de cuarenta años, fue asistido por haberse ocasionado lesiones de pronóstico reservado trabajando en una obra de la calle de Vargas número 5.

—Cándida Brujado, de diez y nueve años, se cayó, casualmente, en su domicilio, Eloy Gonzalo, 7, causándose una herida en el pie derecho.

—También fue socorrido el panadero Marcelino Gallego Alvarez de heridas de importancia en los brazos, que se produjo trabajando en la tahona establecida en la calle de Bravo Murillo, núm. 76.

Después de curado de primera intención fue conducido a su domicilio, calle de Juan de Dios, núm. 2.

Los robos de los niños.

La vecina de la calle de Martín de los Heros, 4, Hipólita Bachiller Rojo, ha denunciado en el Juzgado de guardia que a un hijo suyo

de corda edad le robaron días atrás un par de botas en muy buen uso.

Por las señas que del autor da el niño, debe tratarse del señor Anglada, detenido por la brigada del Sr. Fernández Luna.

El juez comprobará esta suposición mediante una diligencia que decretará inmediatamente.

Mujer atropellada.

En el Paseo de la Glorieta fue atropellada ayer tarde por un carro María Antolín Marcos, de cincuenta y un años, viuda, domiciliada en el Paseo del Rey, núm. 14.

La paciente, que fue asistida en la Casa de Socorro de Palacio, presentaba la fractura de la pierna derecha y otras lesiones de menos importancia.

Del andamio a la calle.

En las obras de la iglesia de los Irlandeses, sita en la calle del Humilladero, se cayó de un andamio, colocado a ocho metros de altura, el albañil Pablo Perales, de diez y ocho años.

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina fue curado de contusiones de segundo grado en ambas piernas y conmoción cerebral de pronóstico reservado.

Después de asistido se le condujo al Hospital Provincial.

Desquidero detenido.

En la calle de Almería fue detenido un sujeto, llamado Luciano, que momentos antes había sustraído una caja de 30 kilos de escabeche de bonito en una tienda establecida en la calle de Alcalá, núm. 130.

Cambio de papeles.

Un tal Sotero, de cuarenta y nueve años, barrendero de la Villa, quedó viudo hace algún tiempo.

Como la soledad es triste, el buen Sotero pensó en buscar compañía y fijóse en Eusebia Martínez, de cuarenta y ocho años, viuda como él y que no parecía muy mala persona.

A los pocos días de relaciones se entendieron tan bien que acordaron irse a vivir juntos y pusieron su nido de amor en una casa de la calle de Zurita y aquí empezó el matrimonio del pobre hombre.

Cuando Eusebia se vio instalada en su casta, cambió como por encanto de modo de ser, se volvió adusta y comenzó a exigir de su amante hasta el último céntimo de sus jornales. Después, ya no contenta con esto, le hacía víctima de sus iras, maltratándole de palabra y obra.

Anoche Eusebia le pegó también al barrendero, pero debió darle más fuerte, porque tuvo que ser curado en la Casa de Socorro del distrito del Hospital de heridas leves en la cara y multitud de contusiones y erosiones en diversas partes del cuerpo.

El barrendero, decidido a no aguantar más, presentó una denuncia, por malos tratos, contra su amante, en la Dirección General de Seguridad y advirtió que no pensaba volver a casa, porque temía que aquella se tomaría la revancha...

Extranjero robado.

Charles W. Smik, sábito yanqui, estuvo anoche en un café de camareras de la calle de Echegaray.

Al salir y cuando llegaba ya a la plaza de Santa Ana, notó que le habían sustraído el reloj de oro, con cadena y dijes del mismo metal.

En la Comisaría del distrito presentó la correspondiente denuncia.

Choque de vehículos.

La Guardia Civil del puesto de la Bombilla comunicó anoche a la Dirección general de Seguridad que en el kilómetro 4 de la carretera de El Pardo el automóvil que guiaba don Angel Revillo chocó con una carreta de buyes conducida por Francisco Canteras.

Uno de los buyes quedó muerto. No hubo desgracias personales que lamentar.

El Chocolate "Agustinos", de 1,25, 1,50 y 2 pesetas es lo mejor que se conoce. Pídase en ultramarinos.

ÚLTIMA HORA

PROVINCIAS

Orfeonistas portugueses.

FERROL. (Sábado, noche.) Ha llegado el Orfeón Académico de Oporto.

En el muelle esperaban a los orfeonistas las Sociedades artísticas con estandartes y mucho público que les aclamó.

El vapor que desde Coruña los ha conducido venía engalanado.

Desembarcó el orfeón y se dirigió a Capitanía general para saludar y rendir homenaje a su presidenta de honor, señorita Lola Regalado, hija del comandante general del apostadero.

Después saludaron al cónsul de Portugal, a las autoridades y a la Prensa.

Los orfeonistas son muy agasajados en todas partes.

Esta noche darán un concierto en el teatro.

Fallecimiento.

FERROL. (Sábado, noche.) En el momento que llegaba al Hospital falleció repentinamente el subdirector de Sanidad de la Armada, D. José Sievert.

Era el finado un culto escritor y un prestigioso médico.

Su muerte ha sido muy sentida.

Franceses y españoles.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Los concesionarios de las obras de fábrica donde han surgido diferencias entre capataces franceses y obreros españoles, han publicado una carta lamentándose de lo ocurrido, encomiando la laboriosidad de los españoles y anunciando alistar a cuantos vayan y haber adoptado medidas para evitar nuevos incidentes.

A pesar de esto, el gobernador celebra conferencias con los interesados.

El viaje del alcalde.

BARCELONA. (Sábado, noche.) En el expreso ha marchado a Madrid el alcalde señor Sostres.

Se ha encargado de la Alcaldía el teniente de alcalde radical Sr. Mir y Miró.

Según haciéndose calendarios acerca del viaje del Sr. Sostres, suponiéndose que obedece al deseo de que se lo ratifique en la Alcaldía.

Aumento de jornal.

BARCELONA. (Sábado, noche.) Los patronos asociados del Centro de contratistas de obras han acordado acceder a la petición de los obreros, aumentándoles en dos reales diarios el jornal, desde el día 1 de julio.

La «Liga» regionalista.

BARCELONA. (Sábado, noche.) Ha tomado el acuerdo la Liga regionalista de aplazar hasta el mes próximo la celebración de los actos para solemnizar la victoria electoral, que habían sido anunciados para el último domingo del mes actual.

Justifican el aplazamiento por la necesidad de organizar las fuerzas antes de la celebración.

La huelga de Manresa.

Continúan los pesimismoes acerca de la huelga de Manresa, temiéndose que el lunes los patronos cumplan la amenaza de declarar el lock-out, que alcanzaría a 700 obreros.

Los diputados provinciales.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Los diputados provinciales, incluso los electos, de todos los partidos, se han reunido en un banquete para estrechar los lazos de compañerismo.

Comieron en el local de la Sociedad de Tiro de Pichón, y después, en un tren especial, han recorrido el puerto, inspeccionando las obras.

Detalles de un crimen.

CORDOBA. (Domingo, madrugada.) Conócense nuevos detalles del horrendo crimen

cometido en la carretera del pueblo de Baena, cuyo suceso anticipé ayer.

La víctima había estado en Nueva Carteya cobrando una letra, por valor de ocho mil pesetas, de la Casa de banca Onoera y Gonzalez, de Baena.

A las cuatro de la tarde emprendió el regreso solo y montando un potro recién dado.

No llevaba arma alguna.

Supónese que el asesino le acechó escondido en un talud del sitio conocido por Cuesta de la Gatera, sorprendiéndolo al cobrar y matándole.

El cadáver fue encontrado por unos arrieros.

Tenía la cara destrozada por una pedreganada disparada a muy corta distancia.

El caballo fue encontrado a pocos pasos del cadáver.

El matador robó a su víctima.

El interfecto era estimadísimo por sus excelentes cualidades personales.

La Guardia Civil sigue la pista del autor.

Arrollado por el tren.

En las inmediaciones de la estación de Carpio, un tren arrolló y ocasionó la muerte a Gregorio Hinojosa López, natural de Alcalá la Real.

La feria de mayo.

Está siendo elogiadísima el cartel de las ferias de mayo, del cual es autor Julio Romero de Torres.

Sobresalen en él dos figuras de mujer, de admirable composición, y una vista panorámica de la ciudad.

Fiebres tifoides.

Se ha denunciado que en el pueblo de Aguilár hay varios casos de fiebres tifoides que llevan aspecto de convertirse en endémicas.

Se culpa de ello a las filtraciones de las cañerías de aguas potables, debidas a la insuficiencia del cementerio actual, lleno de cadáveres.

UN MOTIN EN TOLEDO

Consumero agresor

Carrotero muerto. TOLEDO. (Sábado, noche.) Un dependiente de Consumos, de servicio en el feriado del puente de Alcántara, llamado Francisco Barroso, disputó con el carretero Antonio Campuzano, conocido por el Murocino, sobre la entrada de una docena de buyes.

El consumero disparó su arma de fuego sobre el carretero, que quedó muerto en el acto.

Indignación del público.

El público, indignado, tan pronto como se enteró del suceso, fué a todos los sitios de resguardo y arrasó los cajones. El del feriado de Alcantara lo arrojaron al río con todos los efectos que contenía.

Después se dirigió al Gobierno civil para protestar de lo ocurrido, y recorrieron las calles al grito de «abajo los Consumos», obligando al comercio a cerrar sus puertas.

Hace muchos años que no se ha conocido aquí un acto de indignación popular como el de hoy.

Represión del movimiento.

Las fuerzas de la Guardia Civil salieron a las calles y se distribuyeron por los resguardos con objeto de vigilar en los feriatos.

En vista de la actitud de la Guardia Civil de las secciones de la Guardia Civil dió órdenes de atención.



